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Le Président Tebboune reçoit le Secrétaire général de l’ONU

1er  Novembre 54: 

Le Président Tebboune 
préside la cérémonie 

commémorative

Le président du Parlement arabe 
décerne une médaille de haute 

distinction au Président Tebboune

Guterres :

Ma participation au Sommet arabe, une 
expression de ma solidarité avec l’Algérie

L’Algérie prend la présidence 
du Sommet arabe

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mardi soir à Alger, 
le Secrétaire général de 
l’Organisation des Nations 

unies, M. Antonio Guterres.
L’audience s’est déroulée en 
marge de la 31ème session du 
Sommet arabe à laquelle le SG 
de l’ONU prend part en qualité 
d’invité d’honneur.

Dans une allocution à l’ouverture 
des travaux de ce Sommet, 
M. Guterres a mis en avant 
le rôle vital de la Ligue arabe 
dans la promotion de la paix 
et du développement durable 

dans le monde, soulignant 
qu’au moment où le monde 
connait une recrudescence des 
conflits, l’unité des rangs arabes 
devient plus que jamais d’une 
importance primordiale.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

Chef Suprême des Forces 
Armées, ministre de la Défense 
nationale a présidé, mardi soir 
à l’hôtel Sheraton (Alger), la 
cérémonie commémorative 
du 68e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
1954.
Monsieur le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, Chef Suprême des 
Forces Armées, ministre de la 
Défense nationale a présidé, la 
soirée du mardi 1er novembre 
2022, à l’hôtel Sheraton, la 
cérémonie commémorative 
du 68e anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
1954, en présence des invités 
de l’Algérie, Chefs et dirigeants 
des pays arabes et leurs 
représentants participants aux 
travaux du 31e Sommet arabe 
tenu en Algérie et le Secrétaire 
général de la Ligue des Etats 
arabes, en sus du président de 
la République du Sénégal en sa 
qualité de Secrétaire général de 
l’Union africaine, le Secrétaire 
général des Nations unies, le 
président de la Commission de 
l’Union africaine et le Secrétaire 
général de l’Organisation de 
coopération islamique.

Ont été également présents à 
cette cérémonie organisée en 
marge du dîner offert à l’honneur 
des invités de l’Algérie, le 
Président du Conseil de la nation, 
le Président de l’Assemblée 
populaire nationale, le Premier 
ministre, le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP et des membres 
du Gouvernement, ainsi que 
de hauts cadres de l’Etat et 
les représentants du corps 
diplomatique accrédités à Alger.
La cérémonie s’inscrit, 
précise-t-on, dans le cadre 
“des traditions séculaires de 
l’Algérie visant à valoriser les 
dates phares de notre glorieuse 
histoire et en hommage à nos 
vaillants Chouhada”.
A cette occasion, l’assistance 
a écouté l’hymne national 
interprété par une troupe 
musicale de la Garde 
républicaine et a suivi un 
film documentaire intitulé: 
+Révolution de Libération 
algérienne une Révolution 
de l’engagement envers 
les principes et les valeurs 
humaines+, produit par la 
Direction de l’information et de 
la communication/EM-ANP.
La cérémonie s’est clôturée avec 
de magnifiques performances 
qui ont décoré le ciel de l’Algérie 
marquant l’évènement.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu une médaille de haute 
distinction de la part du président 
du Parlement arabe, Adel Ben 
Abderahman Al-Assoumi, qui a 
salué sa politique judicieuse.

Cette médaille a été remise au 
Président de la République en 
marge du dîner offert mardi soir, 
à l’hôtel Sheraton, en l’honneur 
des hôtes de l’Algérie participant 
aux travaux de la 31e session du 
Conseil de la Ligue des Etats 
arabes au niveau du sommet.

Le Secrétaire général des 
Nations unies, Antonio 
Guterres, a affirmé 

que sa participation au 31e 
Sommet arabe se voulait une 
expression de sa “solidarité et 
de sa “gratitude” à l’Algérie 
et à son peuple, qualifiant la 
Ligue arabe de “partenaire très 
important” de l’ONU dans la 
“réalisation de la sécurité, de 
la paix et du développement” 
dans le monde.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue d’une audience que 
lui a accordée le Président de la 
République,  M. Abdelmadjid 
Tebboune, le responsable 
onusien s’est dit ravi d’être 
en Algérie, affirmant que la 

Ligue arabe “est un partenaire 
très important pour l’ONU, 
pour œuvrer ensemble à la 
réalisation de la sécurité, de 
la paix et du développement” 
dans le monde.
“Ma présence ici me donne 

l’occasion d’exprimer ma 
gratitude et ma solidarité avec 
l’Algérie et son peuple”, a-t-il 
dit, saluant “le rôle essentiel 
de l’Algérie dans le soutien 
des mouvements de libération 
en Afrique”.

L’Algérie, représentée 
par le président de 
la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a pris la 
présidence de la 31ème session du 
Sommet arabe à l’ouverture des 
travaux de cet événement qui se 
déroule au Centre international des 
conférences (CIC) à Alger.
La présidence du Sommet a été 
remise au Président Tebboune par 

son homologue tunisien, M. Kaïs 
Saïed, dont le pays avait assuré la 
présidence de la 30ème session en 
2019.

Les travaux de ce Sommet se 
déroulent avec la participation de 
dirigeants et chefs de délégations 
arabes, ainsi que des invités 
d’honneur, à leur tête le secrétaire 
général des Nations Unies, M. 
Antonio Guterres, le président en 
exercice de l’Union africaine (UA), 
M. Macky Sall, et le président en 
exercice du Mouvement des Non-
Alignés, M. Ilham Aliyev.
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Le Président Tebboune appelle à engager des réformes 
profondes et exhaustives de l’action arabe commune

Président tebboune : 
Créer un comité arabe de liaison et de coordination 

en soutien à la Palestine

Le Président Tebboune plaide pour un bloc économique 
arabe solide

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune , 

a appelé, mardi soir à Alger, à la 
nécessité d’engager des réformes 
diligentes, radicales, profondes 
et exhaustives de l’action arabe 
commune.
“Nous nous devons tous de 
construire un bloc économique 
arabe solide, garant de nos 
intérêts communs, tout en 
œuvrant à la définition des 
priorités et des domaines 
d’action commune, à impact 
positif immédiat et perceptible 
pour les peuples arabes”, a 
indiqué le Président Tebboune à 
l’adresse des dirigeants arabes 
dans son allocution à l’ouverture 
des travaux de la 31e session 
de la Ligue arabe au Centre 
internationale de conférences 
(CIC).
Ce Sommet, a-t-il souligné, 
“se tient dans une conjoncture 
régionale et internationale 
exceptionnelle d’une extrême 
complexité, marquée par la 
montée des tensions et des 
crises, en particulier dans notre 
monde arabe, qui jamais dans 

son histoire contemporaine n’a 
connu de périodes aussi difficiles 
et suscitant autant d’inquiétude 
que celle que nous vivons 
aujourd’hui”.
Et d’ajouter que “ces crises 
complexes aux dimensions 
et risques multiples se 
posent encore à nous, avec 
la multiplication des défis 
intérieurs et extérieurs majeurs 
que connaît le monde post-
Covid19, et qui ont entraîné un 
changement des équilibres, des 
tiraillements et l’exacerbation 
du phénomène de polarisation, 
lesquels contribuent, dans une 
large mesure, à la prolifération 
des crises, qui ont des retombées 
sur la paix et la sécurité 
internationales et impactent 
plusieurs pays, notamment dans 
leur sécurité alimentaire”.

Le défi de la réforme : 
une nécessité impérieuse

Le président de la République a 
affirmé que “le défi de la réforme 
constitue, aujourd’hui, une 
nécessité impérieuse et exige 
un mode de traitement sérieux, 
responsable et crédible, partant 
de la conviction de toutes les 

parties quant à la nécessité de 
réformes diligentes, radicales, 
profondes et exhaustives de 
l’action arabe commune, pour 
que la Ligue puisse accomplir 
le rôle qui lui est dévolu pour 
relever les défis et s’adapter 
aux derniers développements 
survenus sur les scènes régionale 
et internationale”.
Pour ce faire, a-t-il dit, “il 
convient de focaliser les efforts 
sur le citoyen arabe, autour 
duquel doit graviter toute action 
collective, en l’associant comme 
acteur et actionnaire agissant 
dans la définition de l’action 
arabe commune”.
“Il convient également de 
garantir un environnement 
motivant, à travers l’exploitation 
du Fonds monétaire arabe (FMA) 
et des fonds arabes existants pour 
apporter aide et assistance aux 
pays qui en ont le plus besoin”, 
a-t-il préconisé.
Il sied, poursuit le Président 
Tebboune, de “permettre aux 
jeunes compétences arabes, 
ô combien nombreuses, de 
prendre l’initiative, d’innover et 
de participer à conforter toute 

orientation vers l’intégration 
arabe, mais également d’adhérer 
fortement et efficacement à 
un monde intrinsèquement 
interconnecté et compétitif”.
“Dans le cadre du respect de 
notre devoir arabe vis-à-vis de 
la cause palestinienne, cœur 
battant de la Nation arabe”, le 
président de la République a 
émis le vœu que “ce sommet 
puisse permettre la création 
d’un Comité arabe de liaison et 
de coordination en soutien à la 
cause palestinienne”, affichant 
la pleine disposition de l’Algérie 
“à soumettre cette revendication 
vitale aux Nations unies pour 
convoquer une Assemblée 
générale extraordinaire, aux fins 
d’accorder à l’Etat palestinien la 
qualité de membre à part entière 
aux Nations unies”.
Par ailleurs, il s’est dit confiant 
que “des résultats positifs et 

fructueux couronneront nos 
débats, notamment dans le 
cadre de la séance consultative, 
en vue de renouveler l’esprit 
consensuel collectif, définir des 
solutions pratiques et prendre 
les décisions qui s’imposent 
face aux défis auxquels est 
confrontée notre Nation 
arabe, aux volets sécuritaire, 
politique, économique et de 
développement”.
“La tenue de notre sommet 
arabe concomitamment avec 
l’anniversaire du déclenchement 
de la Glorieuse Révolution du 
1er Novembre, est source de 
fierté et de grands espoirs, fierté 
de l’adhésion des frères arabes 
et autres personnes éprises de 
liberté à la Glorieuse Révolution 
du peuple algérien qui défendait 
sa cause juste”, a relevé le 
Président Tebboune.
Il a exprimé son souhait que 
“nous puissions tous nous 
remémorer et exalter ces valeurs, 
face aux défis existentiels qui 
menacent la sécurité, la stabilité 
et la prospérité de nos peuples et 
de nos pays”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a appelé, mardi, à la création 

d’un comité arabe de liaison et 
de coordination en soutien à la 
cause palestinienne, soulignant la 
disponibilité de l’Algérie à soumettre 
cette revendication vitale aux Nations 
unies pour convoquer une Assemblée 
générale extraordinaire, aux fins 
d’accorder à l’Etat palestinien la 
qualité de membre à part entière aux 
Nations unies.
Dans une allocution prononcée après 
la remise de la présidence du Sommet 
arabe à l’Algérie par la Tunisie, le 
Président Tebboune a souhaité que ce 

sommet puisse permettre la création 
d’un comité arabe de liaison et de 
coordination en soutien à la cause 
palestinienne.
“L’Algérie est pleinement disposée 
à soumettre cette revendication 
vitale aux Nations unies pour 
convoquer une Assemblée générale 
extraordinaire, aux fins d’accorder 
à l’Etat palestinien la qualité de 
membre à part entière aux Nations 
unies”, a poursuivi le chef de l’Etat.
Selon le Président Tebboune, cette 
revendication intervient “dans le 
cadre du respect de notre devoir arabe 
vis-à-vis de la cause palestinienne, 
cœur battant de la nation arabe”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a plaidé, mardi à Alger, pour un 
bloc économique arabe solide, 
garant des intérêts communs des 
pays arabes.
“Nous nous devons tous de 
construire un bloc économique 
arabe solide, garant de nos 
intérêts communs, tout en 
œuvrant à la définition des 

priorités et des domaines d’action 
commune, à impact positif 
immédiat et perceptible pour 
les peuples arabes”, a indiqué 
le Président Tebboune dans une 
allocution prononcée devant 
les participants au 31e Sommet 
arabe au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal”.
“Notre sommet se tient dans 
une conjoncture régionale et 

internationale exceptionnelle 
d’une extrême complexité, 
marquée par la montée des 
tensions et des crises, en 
particulier dans notre monde 
arabe, qui jamais dans son 
histoire contemporaine n’a 
connu de périodes aussi difficiles 
et suscitant autant d’inquiétude 
que celle que nous vivons 
aujourd’hui”, a souligné le 
Président de la République.



Jeudi 03 Novembre 2022

04 National SeybouSe Times

sommet ArAbe:

Le président du Conseil de direction présidentiel du Yémen 
souhaite le recouvrement du leadership arabe

Le Prince héritier de l’Etat du Koweït réitère son appel à faire 
réussir le processus de paix au Moyen-Orient

sommet ArAbe D’ALGer :

 L’impératif de redynamiser l’action commune mis en avant

Le président du Conseil de 
direction présidentiel de 
la République du Yémen, 

M. Rachad Mohammed Al-Alimi 
a affirmé, mercredi à Alger, 
souhaiter voir le sommet arabe 
d’Alger amorcer “un changement 
et un recouvrement du leadership 
arabe”, ajoutant “l’importance de 
se rappeler de cet évènement qui 
se veut un sommet de paix, de 
solidarité, de rassemblement pour 
protéger les intérêts et la sécurité 
de la nation arabe”.    
Dans son allocution prononcée au 
deuxième jour des travaux de la 31e 
session du Sommet arabe présidé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le 
responsable yéménite a déclaré: 
“nous nous engageons en tant que 

membre fondateur de la Ligue 
arabe à poursuivre notre soutien à 
la Ligue et à accueillir toutes les 
initiatives pour renforcer sa place 
en tant qu’espace commun pour 
s’unir et coordonner les efforts 

devant préserver les intérêts, la 
prospérité et la sécurité de notre 
nation”.
Au sujet de la crise que traverse 
son pays depuis 2014, M. Rachad 
Mohammed Al-Alimi a affirmé 

que “le moment est venu pour 
accomplir une action arabe 
collective au Yémen”.           
“Nous avons besoin de votre appui 
tous aux efforts visant à rétablir 
les institutions de l’Etat, instaurer 
la sécurité dans mon pays, 
atténuer la souffrance humaine et 
asseoir les mécanismes collectifs 
adéquats sur ce plan”, a-t-il dit.
Après avoir énuméré les crises que 
traverse le monde, le responsable 
yéménite a appelé à “activer le rôle 
des institutions arabes communes 
en s’appuyant sur les initiatives 
et les propositions visant à créer 
un bloc économique garant de la 
sécurité économique arabe pour 
limiter les effets destructeurs 
des crises mondiales actuelles 
notamment sur les pays les plus 

fragilisés et ce dans le cadre d’une 
stratégie arabe globale pour le 
développement et l’exploitation 
de nos ressources disponibles”.
S’agissant de la Palestine, le 
président du Conseil de direction 
présidentiel de la République 
du Yémen a réitéré la position 
indéfectible de son pays envers 
la cause palestinienne juste qui 
aura “notre soutien politique total 
dans tous les fora internationaux 
conformément à la solution à 
deux Etats et à l’initiative de 
paix arabe ainsi qu’aux décisions 
de la légalité internationale 
pertinentes”.
Il a également confirmé le soutien 
de la République du Yémen à la 
Palestine pour obtenir la qualité de 
membre à part entière de l’ONU

Le Prince héritier de l’Etat 
du Koweït, Cheikh 
Mishaal Al-Ahmad Al-

Jaber Al-Sabah, a réitéré son appel 
à la communauté internationale 
pour faire réussir le processus de 
paix au Moyen-Orient et garantir 
le droit du peuple palestinien 
à l’établissement de son Etat 
indépendant, avec Al-Qods Est 
pour capitale.
Dans une allocution prononcée 
lors de la deuxième journée des 
travaux de la 31e session du 

Conseil de la Ligue des Etats 
arabes au niveau du sommet, 
présidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Prince héritier de 
l’Etat du Koweït a salué le rôle de 
l’Algérie dans le rapprochement 
des factions palestiniennes.
Par ailleurs, il a appelé les Nations 
Unies à poursuivre leurs efforts 
pour parvenir à une solution 
politique au Yémen, exprimant 
son inquiétude face au refus des 
Houthis de prolonger la trêve.

Dans un autre contexte, Cheikh 
Mishaal Al-Ahmad Al-Jaber Al-
Sabah a exprimé son rejet total de 
toutes les formes de terrorisme, 
appelant à la conjugaison des 
efforts pour lutter contre le 
terrorisme et l’extrémisme et tarir 
ses sources de financement.
En conclusion, il a salué le 
projet de la stratégie globale 
pour la sécurité alimentaire 
arabe, examiné lors du sommet, 
appelant à “la mise en œuvre du 
projet le plus tôt possible”.

Les travaux de la 31ème 
session du Sommet arabe ont 
débuté mardi soir au Centre 

international des conférences (CIC) 
à Alger, avec l’objectif d’imprimer 
un nouveau départ à l’action arabe 
commune au sein de laquelle la 
centralité de la cause palestinienne 
est réaffirmée.
Comme un symbole de la volonté de 
transcendance et de hisser l’action 
arabe commune au niveau des 
exigences de l’heure, la tenue du 
Sommet coïncide avec la célébration 
du 68e anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution du 1er 
novembre 1954.
Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, président 
de la 31ème session du Sommet 
arabe, a appelé, dans son allocution 
d’ouverture, à mettre en place 
un “comité arabe de liaison et de 
coordination en soutien à la cause 
palestinienne”, mettant en exergue 
la pleine disposition de l’Algérie 
à “soumettre cette revendication 
vitale aux Nations unies pour 
convoquer une Assemblée générale 
extraordinaire, aux fins d’accorder 
à l’Etat palestinien la qualité de 
membre à part entière aux Nations 
unies”.

“La question palestinienne demeure 
notre cause centrale, au cœur de 
nos préoccupations et en tête de nos 
priorités, au moment où elle fait l’objet 
de tentatives de liquidation, du fait de 
la poursuite de graves violations par 
les forces d’occupation”, a affirmé le 
Président Tebboune.
Exprimant ses félicitations aux frères 
palestiniens pour l’accord historique 
parrainé par l’Algérie avant la tenue 
du Sommet, à savoir la signature de la 
Déclaration d’Alger pour l’unification 
des rangs palestiniens, le Président 
Tebboune a invité les dirigeants 
arabes à “conjuguer les efforts en vue 
d’accompagner les frères palestiniens 
sur la voie du parachèvement de 
ce projet national pour tourner 
définitivement la page des différends, 
à la faveur de la mise en œuvre des 
échéances nationales prévues par la 
feuille de route adoptée et énoncée 
dans la Déclaration d’Alger”.
Il a appelé, d’autre part, à bâtir un 
“bloc économique arabe solide, 
garant de nos intérêts communs, 
tout en œuvrant à la définition des 
priorités et des domaines d’action 
commune, à impact positif immédiat 
et perceptible pour les peuples 
arabes”.
“Notre région arabe recèle de 

gigantesques potentialités naturelles, 
humaines et financières à même de 
nous ériger en force économique 
agissante dans le monde”, a-t-il fait 
valoir.
Il a relevé que ce Sommet se tient 
dans une “conjoncture régionale et 
internationale exceptionnelle d’une 
extrême complexité, marquée par 
la montée des tensions et des crises, 
en particulier dans notre monde 
arabe, qui jamais dans son histoire 
contemporaine n’a connu de périodes 
aussi difficiles et suscitant autant 
d’inquiétude que celle que nous 
vivons aujourd’hui”.

“Nous sommes, ainsi, appelés à 
reprendre confiance en nos capacités 
pour peser de tout notre poids et 
agir de manière influente sur la 
scène internationale et l’économie 
mondiale, d’autant que les réserves de 
change de nos pays arabes équivalent 
à celles de l’Europe ou des grands 
ensembles économiques asiatiques 
ou américains”, a plaidé le Président 
Tebboune.
De son côté, le président tunisien, M. 
Kaïs Saïed, président de la 30ème 
session du Sommet arabe, a souligné 
que le Sommet d’Alger permettra de 
“rassembler les frères arabes autour 

d’un ensemble de solutions pour 
dépasser les divergences du passé”, 
saluant “les efforts de l’Algérie pour 
l’unification des rangs arabes”.
Le secrétaire général de 
l’Organisation des Nations unies, 
Antonio Guterres, invité d’honneur 
du Sommet, a souligne le rôle de la 
Ligue arabe dans la promotion de la 
paix et du développement durable 
dans le monde.
Sont également intervenu lors de 
la séance d’ouverture du Sommet, 
le président azerbaïdjanais, Ilham 
Aliyev, président en exercice du 
Mouvement des Non-Alignés, le 
président sénégalais, président en 
exercice de l’Union africaine (UA), 
Macky Sal, et le secrétaire général 
de la Ligue arabe, Ahmed Abou El 
Gheit.
Le Sommet a été précédé des 
réunions préparatoires des ministres 
des Affaires étrangères consacrées 
à l’examen du projet d’ordre du 
jour du Conseil de Ligue au niveau 
du Sommet, puis d’un projet de 
résolution sur la sécurité alimentaire 
arabe, ainsi qu’un projet de résolution 
sur les travaux émanant de la réunion 
du Conseil économique et social.
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Sonatrach signe un mémorandum d’entente 
avec deux sociétés pétrolières sénégalaises

Arkab évoque avec son homologue libanais 
les opportunités de coopération bilatérale

Hamadi et le président de l’Organisation arabe 
du Tourisme évoquent la coopération commune

Le groupe Sonatrach a 
signé mercredi à Alger, un 
mémorandum d’entente 

avec deux sociétés pétrolières 
sénégalaises pour examiner les 
possibilités de coopération dans 
les domaines de l’amont et de 
l’aval des hydrocarbures.
Le document a été paraphé par 
le PDG de Sonatrach, Toufik 
Hakkar et le directeur général 
de Petrosen Exploration & 
Production, Thiemo Seydou Ly, 
et le directeur général de Petrosen 
Trading & Services, Manar Sall, 
en présence des cadres dirigeants 
du groupe.
Cette signature intervient dans le 
cadre d’une visite de travail d’une 
délégation de top managers des 
sociétés pétrolières sénégalaises 
en Algérie du 31 octobre au 2 
novembre 2022, à l’occasion 
de la visite du président de la 
République du Sénégal, Macky 
Sall, invité d’honneur aux travaux 
du 31e sommet arabe d’Alger, en 
sa qualité de président en exercice 
de l’Union africaine (UA).
Le mémorandum d’entente 
vise à examiner les moyens de 
développement de la coopération 

entre Sonatrach et Petrosen et 
l’échange d’expériences, en plus 
de la formation, a expliqué M. 
Hakkar lors de la cérémonie de 
signature.
A ce titre, des visites de 
délégations sénégalaises sont 
programmées “dans les semaines 
prochaines”, aux installations 
et infrastructures pétrolières et 
gazières de Sonatrach, alors que 
des équipes de la compagnie 

nationale devront, à leur tour, 
se rendre au Sénégal pour 
explorer les opportunités de 
développement au niveau de 
l’amont et l’aval pétrolier, a 
ajouté M. Hakkar.
Le PDG a souligné, dans ce sens, 
l’intérêt de Sonatrach pour le 
domaine minier au Sénégal au vu 
de ses opportunités prometteuses, 
affirmant la volonté du groupe, 
qui active déjà au Niger, Mali, 

Tunisie, et en Libye, de renforcer 
davantage sa présence sur le 
continent africain.
M. Hakkar a rappelé, à l’occasion, 
l’importance de sa rencontre avec 
le président Sall qui a affirmé 
le souhait de développer la 
coopération avec l’Algérie dans 
le domaine des hydrocarbures 
notamment dans la formation et 
le partage de l’expérience.
Pour sa part, le directeur général 

de Petrosen Exploration & 
Production, a mis en avant 
l’importance de l’expertise et 
du savoir-faire de Sonatrach, 
soulignant que la signature de 
ce document constituait “le 
début d’une grande aventure” 
qui permettra de développer les 
capacités de la société nationale 
sénégalaise créée en 1981.
“En perspective de développement 
de nos ressources pétrolières 
et gazières prévus à partir de 
l’année prochaine, nous pensons 
que Sonatrach est une excellente 
référence pour développer nos 
capacités et compétences afin de 
relever les défis immenses liés à 
l’exploitation future de pétrole et 
du gaz”, a-t-il déclaré.
Pour rappel, suite à la signature 
de la convention de coopération 
dans le domaine de la formation 
entre l’Institut algérien du pétrole 
(IAP) et l’Institut national du 
pétrole et du gaz du Sénégal 
(INPG), le 27 juillet 2021, une 
première action de formation a 
été concrétisée en mode distanciel 
(e-learning-en mode synchrone).

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a reçu, mercredi 

à Alger, le ministre libanais de 
l’Energie et des Ressources 
hydrauliques, Walid Fayad, avec 
lequel il a passé en revue les 
opportunités de coopération dans 
les domaines de l’énergie et des 
mines, indique un communiqué 
du ministère.
Lors de cette rencontre qui 
s’est déroulée au siège du 
ministère, en présence de 
l’ambassadeur libanais en 

Algérie et l’ambassadeur 
d’Algérie au Liban, “les deux 
parties ont évoqué l’état des 
relations de coopération entre 
les deux pays frères ainsi que 
les opportunités de coopération 
dans les domaines de l’énergie 
et des mines, notamment 
l’exploration et l’exploitation 
des hydrocarbures, la production 
électrique et la gestion du 
système électrique en sus du 
domaine de commercialisation 
du gaz et des produits pétroliers”, 
précise le communiqué.

Les opportunités de coopération 
et d’investissement dans le 
domaine des mines ainsi que la 
formation des cadres libanais 
en Algérie et l’échange des 
expertises et expériences suivant 
les besoins exprimés sont autant 
de sujets abordés par les deux 
parties.
Il a été convenu à l’issue de 
l’audience d’organiser des 
rencontre entre les sociétés 
Sonatrach et Sonelgaz avec leurs 
homologues libanaises, ajoute la 
même source.

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi, a examiné, 

mercredi à Alger, avec le 
président de l’Organisation 
arabe du Tourisme, Bandar Ben 
Fahd Al Fahid, les moyens de 
renforcement de la coopération 
arabe commune, notamment 
dans le domaine de la formation 
touristique et la promotion de 
l’artisanat.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de la rencontre, M. Hamadi 
a affirmé que les deux parties 
avaient évoqué “la possibilité de 
renforcer la coopération arabe 
commune dans le domaine du 

tourisme”, relevant que “des 
ateliers seront ouverts avec 
l’Organisation arabe du Tourisme 
pour relancer le tourisme au 
niveau arabe, notamment en ce 
qui concerne l’amélioration de la 
qualification et de la formation”.
Qualifiant le Sommet arabe 
d’Alger d’”importante occasion 
pour resserrer les rangs des 
peuples arabes et raffermir la 
coopération entre les pays de la 
région dans tous les domaines, y 
compris touristique”, le ministre 
a annoncé l’ouverture prochaine 
“d’un centre d’apprentissage et 
de formation dans le domaine 
touristique en Algérie pour 

prendre en charge la région du 
Maghreb sous les auspices de 
l’Organisation”.
Après avoir insisté sur 
l’importance de renforcer 
“l’investissement arabe dans 
le domaine du tourisme”, M. 
Hamadi a souligné que “l’Algérie 
devra abriter l’an prochain une 
rencontre sur l’investissement 
arabe pour examiner les moyens 
permettant le renforcement et la 
promotion de l’investissement 
dans la région”.
De son côté, le président de 
l’Organisation arabe du Tourisme 
a fait savoir que cette rencontre 
avait permis de mettre en avant 

“l’importance de renforcer 
l’investissement dans le monde 
arabe et d’ouvrir des perspectives 
de coopération, notamment 
dans le domaine de la formation 
touristique et de l’artisanat”.
Après avoir rappelé qu’il a été 
procédé, dans le cadre de l’accord 

conclu avec l’Organisation 
arabe du Tourisme et la Banque 
islamique du développement, à 
l’appui de l’investissement dans 
le monde arabe, M. Bandar Ben 
Fahd Al Fahid a indiqué que 
“l’importance de créer un bureau 
régional de l’Organisation, 
ainsi qu’un centre régional 
de formation dans la région 
du Maghreb a également été 
évoquée”.
Il a salué, dans ce sens, les 
acquis réalisés par l’Algérie, 
notamment en ce qui concerne les 
infrastructures, outre la stratégie 
nationale tracée par le secteur en 
vue de relancer le tourisme.
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ANNAbA / sider
Rénovation de la voie ferrée

ANNAbA / sûreté de wilaya 
Opération ‘’Coup de poing’’ dns plusieurs localités

Une équipe de travail du 
service maintenance 
ferroviaire de l'unité 

Logistique, en collaboration 
avec la société d'équipements 
ferroviaires INFRARAIL de la 
Société Nationale des Transports 
Ferroviaires, a pu rénover la voie 
ferrée.On savait que cette ligne 

n'était plus en service depuis 
2008.
Le but de ces travaux est 
d'augmenter la quantité de 
production de l'unité d'acier 
électrique tout en réduisant les 
coûts de conversion et en évitant 
les interruptions fréquentes du 
haut fourneau. Enfin, cette remise 
en état de cette ligne ferroviaire 

a été réussie grâce aux efforts 
louables des agents d’entretien. 
Une situation complexe que Sider 
El Hadjar a enduré pendant 17 
années et qui lui a valu un manque 
à gagner incommensurable tant 
sur le plan financier que sur le 
plan des approvisionnements et 
de la distribution de ses produits 
à ses principaux clients.

Les services de la sûreté 
urbaine de la daïra d’El 
Hadjar, Berrahal,  les 

sûretés urbaines de la 13èmeet 
la10ème ont mené plusieurs 
interventions.Ces  opérations se 
sont  traduites par l’examen de 
situation de 34 personnes et le 
contrôle de 16 véhicules ainsi que 

de  05 motocycles.
Durant ces sorties de la police, 
il a été procédé à l’arrestation 
de plusieurs individus impliqués 
dans des affaires criminelles et 
de trafic de drogue, dont sept (7)
personnes activement recherchées 
et impliquées dans des affaires 
d’agression, vol, composition 
d’une bande de malfaiteurs. 

Trois (3) autres individus ont été 
appréhendés pour  possession 
d’armes blanches prohibées.
Les mis en cause ont été 
présentés par devant le procureur 
de la république, et placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 

ANNAbA / 68 ème anniversaire 
du déclenchement de la révolution

Organisation d’un tournoi 
 de wilaya de karaté-do en kumité 

organisé par le club JSVA

ANNAbA / sûreté de wilaya
Présence renforcée sur le terrain 

des éléments de la BRI pour veiller 
à la protection des citoyens

Le renforcement des effectifs de la 
police observé, ces derniers mois au 
niveau des quatre coins de la wilaya, 

notamment de la brigade d’intervention 
rapide (BRI) a permis aux citoyens à travers 
la ville et toute la wilaya d’Annaba, de 
bénéficier d'une meilleure quiétude, à savoir 
la protection physique  de leurs personnes 
et de leurs biens. Plusieurs cas de vol ont 
été interceptés par la brigade de recherche et 
d’intervention au cœur de la ville, où chaque 
individu arrêté a  été conduit au siège de la 
sûreté urbaine territorialement compétent. 

Tels sont les objectifs majeurs que s'est 
fixé le plan sécuritaire, concocté par les 
responsables de la sécurité de wilaya. Tout le 
monde aura remarqué la présence renforcée 
aussi bien dans le chef-lieu de wilaya au 
niveau des marchés, des rues commerciales 
et sur la corniche et d'autres lieux importants 
vers lesquels convergent les citoyens, 
notamment le cours de la révolution, les 
rues  Emir Abdelkader, Larbi Tébessi et 
autres pour une plus large couverture. Les 
effectifs des différents corps de la police, 
brigade de recherches et d'investigations, 
BRI, prévention routière, ont été renforcés 
avec une présence H/24 sur le terrain.

La salle  ‘’SaidBrahimi’’  a abrité,  
avant-hier, le tournoi  de wilaya  
de karaté-do en kumité «combat», 

organisé par  le club JSVA.Pour cet 
évènement, plus de 120 athlètes ont pris part 
à cette manifestation sportive, des athlètes 
représentant 9 clubs Lors de cet événement, 
auquel ont assisté  plusieurs responsables, 
et des personnalités du mouvement sportif, 
parmi eux Faouzi Boucharebun karatéka 
connu et respecté dans la ville d’Annaba.
je souhaite qu´il y ait d´autres compétitions 
de ce type qui consolideront les relations 
d´amitié entre nos athlètes» a-t-il déclaré.

Pour sa part, le président du JSVA, a estimé 
que ce tournoi constitue une préparation 
aux prochains rendez-vous auxquels doit 
prendre part son équipe  et  constitue une 
opportunité de choix pour nos jeunes de se 
confronter à d’autres athlètes.Le Président 
du JSVA,Djamel Kaddour et son staff n’ont 
ménagé aucun effort pour la réussite de ce 
tournoi sportif qui permettra sans nul doute 
à nos karatékas, hommes et femmes, toutes 
catégories confondues, de rehausser leurs 
niveaux technique et athlétique. A la fin, 
une cérémonie de remise de médailles a  été 
organisée pour encourager les lauréats.

S.F

Sara.Y

Imen.B M.N
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ANNAbA / Commerce illicite 
L’informel de retour à la cité 

Belaid Belkacem

ANNAbA / viande blanche 
Les prix de la volaille en baisse 

et abordables

ANNAbA / santé 
Devant les chiffres inquiétants, 
les spécialistes appellent au 

«Renforcement de la prévention» 
contre le cancer

ANNAbA / ornithologie
La Oisellerie…une activité 
en vogue mais à quel prix ?

Malgré les rondes effectuées 
par les services compétents à 
savoir les éléments de la sûreté 

urbaine, les vendeurs à la  sauvette sont 
revenus en force en installant leur étals 
de fortune à la cité BelaidBelkacemà 
proximité  de l’ancienne boulangerie 
d’El Fakhrinejusqu’auCEM El 
Moukaouma. La cible préférée pour 
ces vendeurs illégaux est les clients de 
la classe moyenne qui sont toujours à 
la recherche d’un produit à la portée de 
leurs bourses. Depuis la première heure 
de la matinée, les étals métalliques ou 
en bois, parfois de simples emballages 
en carton superposés font le triste décor 
des lieux, en sus des camionnettes de 

marchandises. D’ailleurs, il est fréquent 
de se trouver coincé au milieu d’une 
foule tombée sous le charme  des prix de 
fruits et légumes exposés qui  se vendent 
comme des petits pains. Embouteillage, 
foule nombreuse,des bagarres sont les 
conséquences de ce marché informel. 
Par ailleurs,tout le monde s’interroge 
sur le retour en force de ces vendeurs, 
qui, hier, encore étaient traqués par les 
policiers,d’autant plus qu’il existe aux 
environs plusieurs  magasin légaux de 
fruit et légumes.Les citoyens demandent 
aux autorités locales d’intervenir et de 
mettre fin à ce marché informel qui a 
donné à Annaba une image hideuse sans 
compter la saleté abandonnée par ces 
vendeurs.

Après avoir subi une forte hausse 
durant plusieurs mois, les prix 
de la viande blanche devraient 

connaître une baisse significative à partir 
du début du mois de novembre. Ce retour 
à la normale est dû à plusieurs facteurs, 
notamment une relative abondance de 
poules reproductrices, comme l’expliquent 
les spécialistes.Cette semaine, la situation 
commence à s’améliorer puisque les 
prix des viandes blanches enregistrent 
subitement une baisse sensible, en 
l’occurrence 290 à 320 dinars le kg. Les 
pères et mères de familles ont saisi cette 
opportunité pour acheter deux à trois 
poulets qui seront découpés en menus 

morceaux et conservés dans le congélateur. 
Par ailleurs. Par contre,  les viandes rouges 
sont inabordables pour les travailleurs et 
les retraités à revenus modestes, qui ne 
peuvent pas s’offrir un morceau d’agneau 
ou de mouton à 2.250 dinars le kg ou de la 
viande de veau sans os à 2.400 dinars.
La baisse des prix du poulet est due 
à la relative abondance des poules 
reproductrices, en plus du comportement 
des consommateurs dont le pouvoir 
d’achat a baissé et donc de la baisse de la 
demande de viande de poulet, a indiqué ce 
lundi 31 janvier 2022, le secrétaire général 
du conseil national interprofessionnel de la 
filière avicole (CNIFA), El-Hadi Tebhiret, 
dans une déclaration faite à la Radio locale.

La tendance de la prévalence 
du cancer en Algérie est en 
nette augmentation de façon 

spectaculaire, puisque nous enregistrons 
55.000 nouveaux cas chaque année». 
Ces chiffres sont communiqués, à la 
suite d’une récente étude sur le cancer en 
Algérie qui a révélé que les projections 
sur 2025 prévoyaient une augmentation 
du nombre des cas pouvant atteindre 
70.556 nouveaux cas/an. En effet, le 
cancer continue à tuer, d’où l’importance 
de prendre conscience de l’utilité d’un 
dépistage précoce permettant d’arriver 
à une guérison. Notre interlocuteur, un 
oncologue qui exerce dans la wilaya,   
nous indique que la prévention devrait 
être un moyen de combat continu. Il vaut 
mieux prévenir que guérir, comme le 
disent les spécialistes.Il est très important 
de bien jouer sur les facteurs de risque, 
surtout ceux qu’on peut changer. Il est très 
important de continuer à travailler, ce qui 

nécessite une éducation continue qui doit 
commencer le plus tôt possible dans la 
vie et continuer le long de la vie. Donc, 
éduquer et surtout travailler sur les facteurs 
de risque. Puisque les dépistages ont une 
très grande importance dans la prévention 
de certains cancers. Ils permettent un 
diagnostic plus précoce de la tumeur et par 
conséquent, la mortalité, les douleurs, et 
les traitements parfois lourds, tels que les 
chimiothérapies qui peuvent, parfois, être 
évitées ou réduites. Le plus souvent, ce 
n’est pas la douleur qui permet de déceler 
un cancer : une tumeur n’est en elle-même 
pas douloureuse. Les principaux facteurs 
d’augmentation de la charge cancéreuse 
en comprennent l’exposition accrue aux 
facteurs de risque connus tels que le 
tabagisme, la sédentarité, la mauvaise 
alimentation, l’usage nocif de l’alcool et la 
pollution environnementale. Les mutations 
épidémiologiques et démographiques, 
en cours, font partie des autres facteurs 
qui contribuent à l’alourdissement du 
fardeau du cancer. Le cancer est une 
cause majeure de mortalité dans le monde, 
responsable de 8,2 millions de décès par 
an. Cependant, nous savons que plus du 
tiers de ces décès peut être évité et que, 
détectés suffisamment tôt, de nombreux 
cancers peuvent être guéris. Le cancer ne 
connaît pas de frontière et il nous affecte 
tous, ou nous affectera, de façon directe ou 
indirecte au cours de notre vie.

Chardonnerets, canaris, serins, 
perruches, il s’agit d’une passion 
pour les uns et d’un commerce 

juteux pour les autres qui proposent toutes 
sortes d’espèces.  Ce marché attire de plus 
en plus de vendeurs et de jeunes clients dont 
certains viennent des wilayas limitrophes 
pour acheter un bon chardonneret à prix 
fort. Aujourd’hui, un bon chardonneret, 
“boumezine” pour les Annabis, coûte 
presque le prix d’un mouton, puisque la 
ville d’Annaba figure en tête de liste des 
rares marchés sur le territoire national 
après Alger et Sétif. Pourtant cette 
espèced’oiseaux est censée être protégée 
par la loi.Le chardonneret constitue le 
marché le plus juteux au niveau d’Annaba. 
La qualité du produit fait la différence de ce 
prix, et c’est généralement le chardonneret 
qui se distingue par ses chants le jour du 
marché qui augmente la mise et rassure 
l’acquéreur. «Vous savez que les fortifiants 
et les accessoires nous coûtent les yeux de 
la tête et quelque soit le prix de vente, on 
est souvent loin de réaliser des profits, 
indiquera un des vendeurs. Avec son 
hybride le mulet, sa commercialisation 
attire un grand nombre de connaisseurs. 

De 10.000 à 50.000 DA le chardonneret, il 
y a de quoi intéresser les gros spéculateurs, 
y compris les grainiers.  En Algérie, cette 
espèce est sérieusement menacée. Dans 
certaines régions, elle a presque disparu 
en raison de son succès en tant qu’oiseau 
de ramage et de compagnie. Cette menace 
s’est traduite par le comportement sauvage 
qu’adoptent les chasseurs de ce type 
d’oiseaux. Ils attirent hommes, femmes 
et enfants de tous âges. « L’élevage des 
oiseaux est devenue une occupation où 
n’importe qui, riche ou pauvre, enfant ou 
adulte, homme ou femme, peut adhérer. 
C’est une occupation à la fois individuelle 
et collective réclamant de la concentration, 
du doigté et du temps », indique notre 
interlocuteur rencontré sur place, qui a fait 
de l’ornithologie une passion et un moyen 
pour vivre.

SihemFerdjallah

Sara.Y

Imen.B

Imen.B
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L’ adolescence est 
une période de 
vie tourmentée, 

caractérisée par une série de 
changements hormonaux et 
de grands bouleversements 
qui peuvent conduire le 
jeune à l’isolement et à 
l’éloignement de ses proches. 
Cette étape est souvent 
ponctuée de moments 
de dépression, surtout si 
l’adolescent est privé de 
soutien et d’écoute. Déjà, 
cette période transitoire vers 
le monde adulte devient un 
terrain propice aux pensées 
suicidaires. Si, de surcroît, 
s’ajoutent des problèmes 
secondaires, mais non 
négligeables, le suicide 
représente alors une solution 

envisageable pour le jeune.
Le suicide, ce   phénomène 
social devient très 
préoccupant et la source 
du mal, c’est un vécu 
quotidien de désarroi social, 
singulièrement aux strates de 
la jeunesse particulièrement 
celle du désœuvrement, 
désespérés les jeunes 
ont souvent recours à 
l’irréparable. À l’heure 
actuelle, il est inquiétant 
de constater que le taux de 
suicide demeure assez élevé, 
notamment chez les jeunes. 
En Algérie, environ 10.000 
personnes tentent de mettre 
fin à leurs jours, notamment 
les jeunes, selon une source 
d’information fiable. Le 
suicide résulte généralement 
de l’interaction de nombreux 

facteurs, la dépression étant 
le plus fréquent et le plus 
significatif, sans pour autant 
être le seul facteur de risque 
de suicide.
L’abus d’alcool et les troubles 
liés à l’usage de substances, 
qui semblent contribuer au 
comportement suicidaire, 
sont plus fréquents chez les 
hommes. Plusieurs facteurs à 
risque, comme les problèmes 
d’alcool, de la drogue, conflit 
avec les parents, conflit de 
couple, difficultés scolaires, 
entourage malsain. Ce geste 
est souvent considéré comme 
“un appel au secours” 
qu’il ne faut surtout pas 
banaliser. Il faut le prendre 
au sérieux, et apporter le 
secours demandé», explique 
un  psychiatre. Afin de 

réduire la propagation 
de ce phénomène, il est 
important de mettre en place 
un réseau national pour la 
prise en charge de la santé 
mentale, la consolidation 
de la prévention des fléaux 
sociaux notamment en milieu 
scolaire, le renforcement des 

actions de proximité ainsi 
que la réhabilitation de la 
formation paramédicale. 
Toute expression de pensées 
suicidaires ou tentative 
de suicide doit être prise 
au sérieux et il convient 
d’apporter de l’aide ainsi 
que du soutien à la personne.

ANNAbA / soCIÉtÉ

Le suicide s’est largement répandu chez les jeunes 
Sara.Y

Le coup d’envoi du 
5e Salon national 
de l’environnement 

et des Clubs verts des 
jeunes a été donné, lundi 
passé, à Boumerdes, avec 
la participation de plus 
d’une centaine de jeunes 
représentants 35 wilayas 

du pays, a-t-on appris des 
organisateurs.
Cette 5ème édition, qui sera 
abritée six jours durant par la 
maison de l’environnement 
de Boumerdes, s’inscrit 
dans le cadre des festivités 
de commémoration du 
68ème anniversaire du 

déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération nationale, 
le 1er novembre 1954.
Organisé sous le slogan 
“Notre environnement, notre 
avenir”, cet événement qui 
abordera le recyclage des 
déchets, est ouvert aux jeunes 
adhérents aux établissements 
de jeunesse du pays, âgés de 
18 à 35 ans.
Outre diverses expositions 
sur l’environnement et le 
recyclage, le programme de 
cette manifestation prévoit la 
projection de reportages ainsi 
que des excursions vers des 
monuments et sites réputés 
de la wilaya, dont la vieille 
Casbah de Dellys et la région 
de Boukerdane, dans les 
monts Bouzegza.

A cela, s’ajoute l’animation 
d’une série de conférences. 
Des ateliers de formation 
dans le domaine du 
recyclage sont également au 
programme, parallèlement à 
des concours sur le meilleur 
projet environnemental dans 
le domaine du recyclage, le 
meilleur stand d’exposition 
et le meilleur reportage sur le 
sujet.
L’organisation de ce salon 
national a pour objectif 
principal de “faire connaître 
les clubs et les associations 
du domaine environnemental, 
développer l’activité 
environnementale dans les 
établissements de jeunesse 
et faire la promotion des 
méthodes modernes en matière 

de recyclage des déchets. 
L’autre but visé par cette 
manifestation, est l’ancrage de 
la culture environnementale 
dans les milieux des jeunes, 
l’accompagnement des 
projets visant la protection 
de l’environnement, le 
développement de l’esprit 
environnemental et 
l’encouragement des jeunes 
à investir dans ce domaine, 
selon la même source.
Le Salon est organisé par la 
direction locale de la jeunesse 
et des sports (DJS) et la Ligue 
des activités culturelles et 
scientifiques des jeunes, en 
collaboration avec l’Office 
des établissements de jeunes 
de la wilaya (ODEJ).

boumerDes

Coup d’envoi du Salon national des Clubs verts des jeunes

La quatrième édition 
du salon national de 
la photographie a été 

ouverte lundi à la maison 
de la culture Ali-Souaï de 
Khenchela sous le slogan 
“l’Algérie dans la photo”.
La cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation organisée 
dans le cadre de la célébration 
du 68ème anniversaire 
du déclenchement de la 
révolution libératrice a été 
présidée par le wali Youcef 
Mahiout.

Des artistes des wilayas de 
Khenchela, Laghouat, M’sila, 
Béni Abbès, Adrar, Tébessa, 
Alger et Oum El Bouaghi 
présentent durant ce salon 86 
photographies dans la galerie 
Lazhar-Hekkar de la maison 
de la culture.
Placé sous l’égide du ministère 
de la Culture et des Arts, 
le salon est encadré par un 
jury de quatre artistes (Omar 
Douida, Salim Boulemkhali, 
Abdelghani Latrech et Redha 
Belalmi) qui désignera les 

lauréats de la première place 
et des seconds prix, a indiqué 
le directeur local de la culture 
et des arts, Mohamed El 
Alouani.
La manifestation qui se 
poursuivra au 2 novembre 
verra l’organisation de deux 
ateliers (théorique et pratique) 
de formation aux techniques 
de la photographie de portrait, 
selon la même source.
La manifestation a eu 
pour invité d’honneur le 
photographe Akram Menari 

de Tiaret, lauréat du 1er prix 
du concours photographique 
cheikh Mansour Ben Zayed El 

Nahyan organisé par l’union 
des photographes arabes à 
Dubaï début octobre.

KHeNCHeLA

Ouverture du 4ème salon national de la photographie



Crise des urgences pédiatriques 
Des professionnels du secteur reçus 

par le ministre de la santé

Au Mali, violents combats entre groupes armés 
dans le nord-est du pays

Tirs de missiles nord-coréens 
Entre les deux Corées, une aggravation des relations 

sans précédent depuis 1953

Les services d’urgence 
pédiatrique sont sous 
tension alors qu’ils doivent 

faire face à une épidémie précoce 
de bronchiolite. François Braun a 
annoncé mardi « un grand plan » 
sur l’avenir de la filière, qui sera 
proposé au printemps.
Le ministre de la santé, François 
Braun, reçoit, mercredi 2 
novembre, les professionnels de 
la pédiatrie pour travailler sur 
l’avenir de cette filière, en grande 
difficulté en raison de conditions 
de travail insatisfaisantes et d’un 
manque de personnel.
L’objectif de cette rencontre 
est de « travailler avec [ces 
professionnels de la pédiatrie] sur 
cette refondation non seulement de 
l’hôpital dans son ensemble, mais 

aussi de cette filière de santé de 
l’enfant », a fait savoir le ministre 
mardi lors d’un point presse, à 
l’issue d’une visite de l’hôpital 
Necker-Enfants malades à Paris. 
« Un grand plan » sur l’avenir 
de cette filière sera proposé au 
printemps, a-t-il ajouté.
Les services d’urgence pédiatrique 
sont sous tension alors que 
mauvaises conditions de travail et 
manque de personnel se heurtent à 
la gestion d’une épidémie précoce 
de bronchiolite, une maladie 
respiratoire qui touche les bébés 
et les conduit parfois à l’hôpital. 
Dans les hôpitaux franciliens, 
les services de réanimation 
pédiatrique sont saturés, donnant 
lieu à des transferts de malades.
150 millions déjà débloqués

« Nous sommes aujourd’hui à 
31 enfants transportés hors de 
la région Ile-de-France », en 
plein « pic » de l’épidémie de 
bronchiolite, a fait savoir M. 
Braun. Les familles de ces enfants 
transférés vont être « prises en 
charge », comme cela avait été le 
cas lors des transferts de malades 
du Covid-19 au plus fort de la 
crise sanitaire, a-t-il précisé.
Un collectif de 7 000 soignants en 
pédiatrie avait adressé une lettre 
ouverte à Emmanuel Macron, 
le 22 octobre, pour déplorer des 
conditions de travail et une prise 
en charge inadaptées, résultats 
d’une « inaction politique 
irresponsable ». Le gouvernement 
a répondu par l’annonce d’un 
« plan d’action immédiat » et le 

déblocage de 150 millions d’euros 
pour « les services en tension de 
l’hôpital ».
Il n’a toutefois pas encore précisé 
quelle part de l’enveloppe 
reviendrait aux services 

pédiatriques. Des mesures « 
inadéquates »et « cyniques » 
selon le collectif en pédiatrie, qui 
veut se rendre mercredi à l’Elysée 
pour remettre un nouveau courrier 
au chef de l’Etat.

La situation sécuritaire 
s’est largement détériorée 
dans les régions de 

Ménaka et Gao à la suite d’une 
offensive de l’organisation Etat 
islamique au Grand Sahara.
Des combats entre groupes armés 
ont fait ces derniers jours des 
dizaines de morts dans le nord-
est du Mali, dans les régions de 
Ménaka et Gao, en proie à des 
violences djihadistes, selon des 
responsables militaires et des 
communiqués des organes de 
propagande djihadistes.
La situation sécuritaire s’est 
largement détériorée depuis 
huit mois dans les régions de 
Ménaka et Gao à la suite d’une 
offensive du groupe affilié à 

l’organisation Etat islamique 
au Grand Sahara (EIGS), au-
delà de ce qui était alors sa zone 
d’action et d’influence.
« Les djihadistes se sont 
affrontés pendant plusieurs 
jours dans plusieurs villes de 
la région de Ménaka », a assuré 
un élu local sous couvert de 
l’anonymat pour des raisons de 
sécurité, information confirmée 
à l’AFP par un autre élu local de 
la région se trouvant à Bamako 
et une source sécuritaire 
occidentale à Niamey.
Aucun n’évoque de bilan, ni ne 
donne l’ampleur de ces combats. 
Cela est extrêmement difficile 
en l’absence de remontées 
d’informations fiables en 

provenance de territoires 
largement inaccessibles.
Des affrontements depuis des 
mois
En revanche, les groupes 
djihadistes affiliés à Al-Qaida 
et à l’EIGS ont donné des 
bilans très lourds dans des 
communiqués de leurs organes 
de propagande cités par le centre 
américain de surveillance des 
sites djihadistes SITE.
L’EIGS a précisé lundi avoir tué 
quarante combattants du Groupe 
de soutien à l’islam et aux 
musulmans (GSIM, JNIM en 
arabe) dans la région de Ménaka, 
ce dernier répondant mardi avoir 
tué jeudi, vendredi et samedi 
plus de soixante-dix membres 

de l’EIGS, puis admettant avoir 
perdu une trentaine d’hommes.
Cette immense région reculée 
est le théâtre depuis des mois 
d’affrontements entre ces 
groupes djihadistes rivaux et 
de combats entre djihadistes et 
groupes armés essentiellement 
touareg qui ont signé des accords 
de paix avec le gouvernement en 
2015. La région est aussi livrée 
au banditisme et aux trafics.
L’Etat y a une très faible présence 
et les populations ont pour la 
plupart trouvé refuge dans la 
ville de Ménaka. Deux civils 
dont un enfant ont également 
été tués dans l’attaque par des 
hommes armés d’un bus de 
transport en commun entre les 

localités d’Ansongo et Ménaka, 
a précisé la police mardi.
Des combats mettant aux 
prises l’EIGS et une unité du 
Groupe d’autodéfense touareg 
Imghad et alliés (Gatia) se 
sont également déroulés lundi 
dans la région de Gao dans la 
commune d’Anchwadj, selon un 
communiqué de la Plateforme 
des mouvements du 14 juin 
2014 d’Alger, dont fait partie le 
Gatia. Celui-ci affirme que cette 
offensive a fait une quinzaine de 
morts du côté de l’EIGS, neuf 
du côté de la Plateforme, ainsi 
que quatre civils exécutés par 
l’EIGS.

Pyongyang a tiré une dizaine 
de missiles, mercredi, avant 
que Séoul ne réplique. Cette 

montée de la tension constitue 
une réponse nord-coréenne aux 
manœuvres militaires conjointes 
entre les Etats-Unis et la Corée 
du Sud.
La tension est brusquement 
montée d’un cran supplémentaire 
entre les deux Corées, mercredi 
2 novembre : Pyongyang a tiré 
une dizaine de missiles, ce qui a 
provoqué une réaction alarmante 
du président sud-coréen, Yoon 
Seok-youl. Ce dernier est allé 
jusqu’à dénoncer une « invasion 
territoriale de fait » par son rival. 
L’un des missiles nord-coréens 
venait de s’écraser non loin des 
eaux territoriales sud-coréennes, 

un fait sans précédent. Selon 
l’armée sud-coréenne, en effet, 
c’est « la première fois, depuis 

la division de la péninsule », à 
l’issue des combats de la guerre 
de Corée, en 1953, qu’un missile 

nord-coréen est tombé si proche 
des eaux territoriales du Sud. 
Séoul a aussitôt riposté en faisant 
tirer trois missiles air-sol par 
des chasseurs de son armée de 
l’air. Quelques heures plus tard à 
peine, la Corée du Nord reprenait 
l’initiative en tirant « quatre 
missiles balistiques de courte 
portée » supplémentaires, selon 
l’armée sud-coréenne.
Cette brusque aggravation des 
relations entre les deux rivaux 
n’est pas réellement une surprise, 
dans la mesure où les tirs nord-
coréens constituent, à l’évidence, 
une réplique aux manœuvres 
militaires conjointes des Etats-
Unis et de la Corée du Sud, qui ont 
commencé lundi. Ces exercices, 
baptisés « Tempête vigilante », 

sont les plus importants jamais 
organisés par les deux pays, 
avec 240 avions de guerre et 
plusieurs milliers de soldats des 
deux armées mobilisés. Selon 
un communiqué de l’armée de 
l’air des Etats-Unis, les forces 
combinées américano-sud-
coréennes devraient procéder à 
quelque 1 600 sorties aériennes 
d’ici à vendredi, jour prévu pour 
la fin des manœuvres.
Pyongyang avait réagi 
verbalement à ces exercices, 
mercredi, par la voix du maréchal 
Pak Jong-chon, secrétaire du Parti 
des travailleurs de Corée du Nord, 
qui a qualifié « Tempête vigilante 
» de manœuvres « agressives et 
provocantes », selon des propos 
rapportés par la presse officielle.
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ONU: 

Les Palestiniens de Cisjordanie en passe de subir l’année 
la plus meurtrière

CÉrÉALes uKrAINIeNNes: 

Macron accuse la Russie de mettre en danger la sécurité alimentaire 

Un accord nucléaire aiderait Téhéran à «financer des mandataires 
et à réprimer son peuple», avertit le dirigeant kurde iranien

LONDRES: Les Palestiniens 
de Cisjordanie occupée 
connaîtront probablement 

leur année la plus meurtrière 
depuis que les Nations unies ont 
commencé à recenser les attaques, 
a-t-on indiqué au Conseil de 
sécurité de l’organisation.
Le coordinateur du processus 
de paix au Moyen-Orient, Tor 
Wennesland, a déclaré lors du 
débat ouvert trimestriel du Conseil 
que l’intensification des opérations 
militaires israéliennes était un 
facteur majeur de l’escalade, bien 
que les attaques des colons aient 
également augmenté.
Les derniers chiffres de l’ONU 
montrent qu’au moins 101 
Palestiniens de Cisjordanie et de 
Jérusalem-Est ont été tués par 
les forces de sécurité israéliennes 
cette année, ce qui constitue la 
moyenne mensuelle la plus élevée 
depuis le début du recensement par 
l’ONU des décès de Palestiniens 

en 2005.
«Jusqu’à présent, 2022 est en 
passe de devenir l’année la plus 
meurtrière pour les Palestiniens 
de Cisjordanie depuis que les 
Nations unies ont commencé à 
recenser systématiquement les 
décès de Palestiniens en 2005», a 

avisé Wennesland.
«Le désespoir, la colère et les 
tensions croissantes ont à nouveau 
éclaté en un cycle mortel de 
violence de plus en plus difficile à 
contenir», a-t-il prévenu.
Le coordinateur a souligné des 
développements positifs, tels que 

la déclaration d’Alger d’octobre, 
dans laquelle 14 factions 
palestiniennes ont accepté de 
reconnaître l’OLP comme le 
seul représentant légitime du 
peuple palestinien et d’organiser 
des élections pour la présidence 
de l’Autorité palestinienne, le 
Conseil législatif et le Conseil 
national.
Les membres et non-membres du 
Conseil ont condamné l’escalade 
de violence par Israël.
L’observateur permanent de l’État 
de Palestine, Riyad Mansour, a 
signalé que le Conseil avait laissé 
ses propres résolutions être violées 
par Israël pendant des décennies.
«Votre rôle est de protéger 
la Palestine, sinon vous 
abandonneriez de fait la solution à 
deux États», a-t-il averti.  «S’il y a 
quoi que ce soit de plus que vous 
puissiez faire, et vous savez qu’il 
y a beaucoup plus à faire, faites-le. 
Qu’attendez-vous?»

Le représentant d’Israël, Gilad 
Menashe Erdan, a déclaré que 
l’AP joue les victimes au Conseil 
mais fait l’éloge des «terroristes» 
dans les rues de Naplouse et de 
Jénine.
Il a indiqué que son pays était 
au milieu d’une «vague de 
terreur» tout en affirmant qu’il 
y avait eu plus de 4 000 attaques 
palestiniennes contre des 
Israéliens cette année.  
Erdan a ajouté que l’ONU était 
biaisée contre Israël, ce qui, selon 
lui, envoie le message que les 
Palestiniens n’ont pas à faire la 
moindre concession.
Le représentant de l’Arabie 
saoudite, Abdelaziz al-Wasil, 
a appelé la communauté 
internationale à tout mettre en 
œuvre dans le but de résoudre 
le conflit et garantir les droits du 
peuple palestinien

PARIS: La Russie “nuit 
à la sécurité alimentaire 
mondiale” par sa décision 

de suspendre sa participation à 
l’accord permettant d’exporter 
des céréales ukrainiennes, a 
dénoncé mardi le président 
français Emmanuel Macron 
après un entretien téléphonique 
avec son homologue ukrainien 
Volodymyr Zelensky. 
“Les deux présidents ont évoqué 
la suspension par la Russie de 
la mise en œuvre de l’accord 
sur l’exportation des céréales 
ukrainiennes par corridor 
maritime. Le chef de l’Etat a 

dénoncé une décision unilatérale 
de la Russie qui nuit de nouveau 
à la sécurité alimentaire 
mondiale”, a rapporté un 
communiqué de l’Elysée. 
L’accord international 
impliquant l’Ukraine et la 
Russie avait été conclu en juillet 
sous l’égide de la Turquie et de 
l’ONU et arrive à échéance le 19 
novembre. 
Pour prévenir une grave 
crise alimentaire, notamment 
en Afrique, il a permis 
l’exportation de plus de 9,7 
millions de tonnes de céréales 
ukrainiennes, coincées dans les 

ports ukrainiens depuis le début 
du conflit le 24 février. 
La Russie a annoncé samedi 
qu’elle “suspendait” sa 
participation à l’accord, après 
avoir accusé Kiev d’une attaque 
“massive” de drones sur sa flotte 
en Crimée annexée. Lundi, 
Moscou a mis en garde contre 
le “danger” de continuer la 
navigation le long du corridor 
sans son accord. 
MM. Macron et Zelensky ont par 
ailleurs évoqué la “conférence 
internationale destinée à 
soutenir la résilience civile du 
pays tout au long de la période 

hivernale” que la France prévoit 
d’organiser le 13 décembre à 
Paris, en réunissant des bailleurs 
de fonds et divers autres acteurs. 
“Un travail de préparation 
avec les autres partenaires 
de l’Ukraine sera lancé 
prochainement à cette fin”, 
indique l’Elysée, en annonçant 
par ailleurs “une conférence 
bilatérale visant à mobiliser les 
entreprises françaises”, la veille 
le 12 décembre. 
Depuis le mois de mars 2022, 
dans le cadre d’une aide de deux 
milliards de dollars dégagée 
en soutien de l’Ukraine, la 

France a déjà fourni plusieurs 
milliers de tonnes d’aide 
d’urgence (alimentation, santé, 
sécurité civile), du matériel de 
réhabilitation des habitations, 
des ponts de secours et très 
prochainement plusieurs dizaines 
de générateurs électriques. 
Dans cette enveloppe, Paris a 
également soutenu à hauteur 
de près de 70 millions d’euros 
des ONG et des organisations 
internationales mobilisées sur 
le terrain pour apporter des 
services de première nécessité 
à la population ukrainienne et 
préparer l’hiver. 

MISSOURI, États-Unis: 
Mostafa Hijri, chef 
du Parti démocratique 

du Kurdistan d’Iran, se cache 
après de multiples tentatives 
d’assassinat et une volée de 
missiles et de drones suicide qui a 
détruit fin septembre une grande 
partie du siège du PDKI à Koya, 
dans la région du Kurdistan 
d’Irak.
Ces attaques ont tué au moins 16 
personnes, dont plusieurs civils. 
Ce n’était pas la première, ni 
probablement la dernière frappe 

iranienne sur le territoire du 
Kurdistan irakien visant le PDKI, 
le plus ancien et le plus grand 
parti d’opposition kurde iranien.
En septembre 2018, un tir de 
missile iranien similaire sur le 
siège du PDKI a tué 17 personnes 
et en a blessé 49 autres, dont 
certains dirigeants du parti. 
En juillet 1996, l’Iran a même 
envahi le Kurdistan irakien, 
envoyant quelque 3 000 soldats 
pour attaquer les bureaux du 
PDKI à Koya.
Les assassinats et les voitures 

piégées restent la tactique 
iranienne la plus courante. En 
1989 et 1992, l’Iran a assassiné 
deux anciens dirigeants du 
PDKI à Vienne et à Berlin. Hijri 
a donc raison de s’inquiéter 
de sa sécurité, choisissant de 
rencontrer Arab News dans un 
lieu sûr au Moyen-Orient.
La plupart des observateurs de la 
région estiment que les dernières 
frappes constituent une tentative 
de détourner l’attention du public 
des problèmes intérieurs de 
l’Iran.
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Au sein d’une interview 
accordée au média 
Carré, Riyad Mahrez 

est revenu sur son actualité en 
Équipe Nationale, notamment 
sur une saison 2021-2022 très 
dure à supporter. 
Un traumatisme qui va 
longtemps laisser des traces. 
Éliminés à la toute dernière 
seconde aux portes de la Coupe 
du Monde, les Verts ont connu 
une année 2022 catastrophique 
avec également une perte, dès 
le premier tour, de leur statut de 
champion d’Afrique.
Ce quasi-drame, Riyad Mahrez 
ne l’a pas oublié. Pointé du doigt 
par beaucoup, devenu la cible de 
nombreuses critiques, il admet 
ainsi que ce souvenir le hante 
encore régulièrement : «L’arbitre 
(NDLR: Gassama) joue un 
grand rôle dans ce match.. mais 
le scénario, il est incroyable. 
Ça n’existe pas. C’est le pire 
moment de toute ma carrière, je 
n’arrive pas à m’en remettre.»
Cette élimination en sélection 
se poursuivra d’ailleurs par une 
défaite en demi-finale retour de 
la Ligue des Champions face 
au Real Madrid, autre souvenir 
important pour le capitaine des 
Verts. Il a cependant fait un retour 
gagnant en sélection lors de la 
précédente trêve internationale 
et se dit encore prêt à représenter 
son pays. Après la pluie, le beau 
temps?

Joueur-cadre de l’EN, Youcef 
Belaili traverse un passage 
à vide, ses prestations 

avec son nouveau club, l’AC 
Ajaccio, sont critiquées. Ses 
qualités techniques sont, certes, 
indéniables, mais physiquement 
en France, on estime qu’il est à 
la peine.
La faute certainement à cet arrêt 
de deux semaines en octobre 
dernier après la résiliation de son 
contrat avec le Stade Brestois 29. 
Ayant cessé les entraînements 
lorsqu’il était à Oran, il doit 
bosser durement pour rattraper 
ce retard sur le plan physique.

Le match de la Suède
Tandis qu’on parle d’un éventuel 
match amical ici en Algérie le 16 
novembre, dans deux semaines, 
l’EN se déplace en Suède pour 
affronter en amical la sélection 
scandinave à Malmö. Belaili, 
sera, sauf imprévu, dans le groupe 
pour ce match, qui s’annonce, 
vu la valeur de l’adversaire, très 
intense. A cet effet, l’attaquant 
vedette de l’EN doit être prêt 
physiquement pour rivaliser avec 
les adversaires suédois. S’il passe 

à côté dans ce match, son statut 
de titulaire en sélection nationale 
sera remis en cause, préviennent 
les spécialistes. Connaissant sa 
valeur intrinsèque, l’opinion 
sportive en Algérie et le coach 
national ne vont pas le juger sur 
ce match amical. Néanmoins, 
sachant que Djamel Belmadi a, 
au lendemain de l’élimination 
en Coupe du monde, décidé de 
régénérer l’ossature de l’EN, un 
message indirect est envoyé aux 
cadres de l’équipe qui doivent 
se remettre en question en 
permanence pour préserver leur 
statut de titulaire. « Je ferais mes 
choix en fonction de la forme du 
moment », a prévenu récemment 
Djamel Belmadi. D’ailleurs, 
des cadres tels que Benlamri et 
Bounedjah ont fait les frais de la 
nouvelle politique de travail de 
l’entraîneur national.

Il a besoin d’être secoué  
Comment permettre à 
l’attaquant oranais de retrouver 
sa forme ? D’aucuns pensent 
que l’entraîneur qui a réussi 
à remettre sur selle l’enfant 
terrible du football algérien, 

c’est bien Djamel Belmadi, qui 
est à l’origine de sa résurrection 
quand il était dans le gouffre, il y 
a quelques années, en lui tendant 
une main dès sa prise de fonctions 
au poste de sélectionneur 
national. Le joueur lui a renvoyé 
l’ascenseur en réalisant de 
grosses prestations avec les 
Verts, notamment lors du sacre 
à la CAN 2019 dont il a été l’un 
des éléments les plus influents. 
Toujours est-il qu’en prévision 
des prochaines échéances le 
printemps prochain avec la 
reprise des éliminatoires de la 
CAN 2024, Belmadi pourrait être 
amené à le mettre en concurrence 
avec Bilal Brahimi, qui a retrouvé 
la forme, comme l’illustrent 
ses deux belles prestations avec 
l’OGCN. Un autre élément peut 
se poser en concurrent sérieux 
pour le joueur de l’AC Ajaccio, 
c’est Said Benrahma qui pourrait 
faire son retour en sélection. En 
tout cas, le coach national est 
conscient que Belaili a besoin 
d’être secoué pour redevenir cet 
excellent attaquant.

belaili : 
Spéculations sur son état de forme

mahrez : 
« Je n’arrive pas à me remettre du match face au Cameroun »
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brésil :
Neymar provoque une nouvelle guerre

Ligue des Champions :
La folle soirée du héros Randal Kolo Muani

Brillant sous le maillot du 
Paris Saint-Germain cette 
saison, Neymar est en 

forme. Une excellente nouvelle 
pour le Brésil où son cas fait 
toutefois couler encore beaucoup 
d’encre.
Le grand absent. Ce mercredi 
soir, le Paris Saint-Germain 
devra faire sans Neymar. 
Suspendu, le Brésilien n’est pas 
du voyage à Turin, où son équipe 
compte s’imposer et s’adjuger 
la première place du groupe H. 
Auteur de 14 buts et de 10 passes 
décisives en 16 apparitions toutes 
compétitions confondues, Ney, 
actuel 2e meilleur passeur de 
Ligue 1, manquera aux siens. 
Mais cette absence ne fait pas 
que des malheureux puisque le 
numéro 10 du PSG va pouvoir 
souffler. Ce qui n’est pas une 
mauvaise nouvelle aux yeux du 
staff de la Seleção.
Son soutien à Bolsonaro divise
Une sélection auriverde où on 
comptera plus que jamais sur 
Neymar pour aller chercher le 
titre mondial au Qatar. Avec 75 
buts au compteur en 121 capes, le 
natif de Mogi das Cruzes affiche 
des statistiques incroyables 
sous le maillot de la Canarinha. 

Pièce essentielle de l’équipe de 
Tite, l’ancien joueur du Barça 
est considéré comme un leader. 
Il sera donc attendu au tournant 
lors de cette Coupe du monde 
au Qatar, qui pourrait d’ailleurs 
être sa dernière. C’est en tout 
cas ce qu’il a confié dans le 
documentaire «Neymar Jr. and 
the Line of Kings», disponible 
sur DAZN.
« Je pense que c’est ma dernière 
Coupe du monde. Je ne sais 

pas si j’ai la force mentale 
pour continuer encore dans le 
football.» Puis, le joueur avait 
ajouté par la suite : « c’est mon 
plus grand rêve depuis que je 
suis petit. J’espère pouvoir le 
faire.» Le Brésilien veut tout 
faire pour gagner ce trophée 
et rendre fier son pays. Un 
pays où il n’a pas toujours fait 
l’unanimité. Et cela a encore été 
le cas récemment puisqu’il s’est 
engagé publiquement en faveur 

de Jair Bolsonaro, candidat aux 
élections présidentielles. Il avait 
même appelé à voter pour celui 
qui était Président depuis 2019.

Ney a trahi le vestiaire 
de la Seleção

D’ailleurs, Lula, élu à la tête 
du Brésil, avait expliqué que la 
prise de position du footballeur 
était intéressée. « Il craint que 
si je gagne les élections, je vais 
découvrir que Bolsonaro lui a 
pardonné sa dette. C’est pour 

ça qu’il a peur de moi. Bien sûr 
que Bolsonaro s’est mis d’accord 
avec son père.» Après la défaite 
de Bolsonaro, Ney a donc pris 
cher. Des militants de gauche 
l’ont chambré en lançant des 
« Hey, Neymar, va te faire f... , 
Neymar, tu vas devoir déclarer 
(tes impôts) ». L’attaquant 
parisien s’est ainsi mis une partie 
du pays à dos. Mais pas que.
Ce mercredi, Sport révèle que 
Neymar a déclenché une guerre 
au sein de la Seleção. Le média 
ibérique explique que la star du 
PSG a rompu le pacte établi par 
le vestiaire auriverde. Les joueurs 
avaient décidé que personne ne se 
mouillerait lors de ces élections 
présidentielles très tendues. Mais 
Ney a décidé de s’impliquer 
publiquement. Sport parle même 
d’une «propagande gratuite» 
de la part du joueur et de son 
père. D’ailleurs, le footballeur 
de 30 ans avait même annoncé 
qu’il dédierait son premier but 
du Mondial à Bolsonaro. Une 
attitude qui n’est pas du tout 
passée au sein de la sélection et 
une partie du pays. Neymar aura 
fort à faire pour reconquérir tout 
le monde.

Arrivé cet été à l’Eintracht 
Francfort, Randal Kolo 
Muani est inarrêtable. Le 

Français a été précieux hier en 
Ligue des Champions.
Francfort est à la fête. Hier soir, 
les Allemands jouaient gros 
lors de la dernière journée des 
phases de groupe de l’UEFA 
Champions League. Deuxièmes 
ex-aequo avec le Sporting CP (7 
points) avant le coup d’envoi, les 
vainqueurs de la Ligue Europa 
espéraient se qualifier pour les 
huitièmes de finale de la C1. Pour 
cela, il devait l’emporter face 
aux Lisboètes tout en espérant 
que l’Olympique de Marseille 
ne fasse pas de miracle face à 
Tottenham. Finalement, le plan de 
l’Eintracht Francfort s’est déroulé 
sans accroc puisque l’écurie de 
Bundesliga s’est imposée 2 à 1 
contre les Portugais.

Un but qui vaut des millions
Et le club entraîné par Oliver 
Glasner a pu compter sur un 
excellent Randal Kolo Muani. 
Arrivé cet été en provenance 
du FC Nantes, le joueur âgé de 
23 ans s’est rapidement adapté 
à sa nouvelle équipe. Le tout 
en découvrant un nouveau 
football et une nouvelle culture. 
Pas de quoi effrayer le natif de 
Bondy. En 20 apparitions toutes 
compétitions confondues cette 
saison (17 titularisations), il a 

trouvé le chemin des filets à 6 
reprises. Buteur, il est également 
un redoutable passeur puisqu’il a 
déjà distribué 8 assists depuis le 
début de l’exercice 2022-23.
Le Français est donc ultra décisif, 
lui qui est impliqué directement 
sur 14 réalisations de son équipe. 
Hier soir, Kolo Muani a enfilé le 
costume de buteur et de héros. 
Alors que le score était de 1-1 et 
que Francfort pouvait craindre 
une élimination, il a inscrit le but 
de la victoire à la 73e minute. 
Lancé par Ansgar Knauff, il a 
envoyé une puissante frappe 
croisée au fond des filets. Un 
superbe but qui vaut donc cher 
puisqu’il envoie l’Eintracht 
Francfort en huitième de finale de 
l’épreuve reine. L’occasion aussi 
pour son club de récupérer des 
millions avec cette qualification.

Kolo Muani est aux anges
Une belle soirée pour le Français 
encensé par la presse ce mercredi. 
«L’Eintracht en extase : Kolo 
Muani propulse Francfort en 
huitièmes de finale», a titré Kicker 
qui a ajouté que l’attaquant a 
«tiré son équipe plus haut» dans 
la compétition. Le Frankfurter 
Rundschau a indiqué de son côté : 
«il a traversé une période difficile, 
où il pouvait à peine s’affirmer. 
Mais il a essayé encore et encore. 
Et puis il a été récompensé par un 
but brillant pour offrir le 2 à 1». 

Fussball Transferts lui a accordé 
la note de 2,5 pour sa prestation. 
Ce qui est une excellente note 
en Allemagne, où 1 est la note 
maximale. Après la rencontre, le 
joueur était aux anges au micro de 
beIN Sports.
«Je pense que c’est une soirée 
inoubliable pour les supporters, 

le club et moi aussi. On ne va pas 
lâcher. On va rester concentrés, on 
va continuer. C’est inexplicable 
(ce qu’il a ressenti sur son but, 
ndlr). Les supporters nous ont 
poussé jusqu’au bout. On a su 
tenir le score. On n’a rien lâché 
en deuxième période. La Ligue 
des Champions, c’est un niveau 

au-dessus. Il y a les meilleures 
équipes. On a fait le travail, on 
a su rester solides. On a des 
chances d’aller loin». Avec un 
Randal Kolo Muani à ce niveau, 
aucun doute. Didier Deschamps, 
qui doit dévoiler sa liste dans une 
semaine, a reçu un sacré message 
du Français.
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uKrAINe : 
Washington "de plus en plus préoccupé" face au 

scénario d'une frappe nucléaire russe

Dans le sud de l'Ukraine, ans le sud de l'Ukraine, 
alors que l'offensive se alors que l'offensive se 
poursuit, les autorités poursuit, les autorités 

d'occupation russes ont annoncé d'occupation russes ont annoncé 
de nouvelles évacuations de de nouvelles évacuations de 
civils.civils.
Les Etats-Unis sont devenus Les Etats-Unis sont devenus 
"au fil des mois" de "plus "au fil des mois" de "plus 
en plus préoccupés par cette en plus préoccupés par cette 
éventualité" d'une potentielle éventualité" d'une potentielle 
frappe nucléaire de la Russie frappe nucléaire de la Russie 
dans le cadre de la guerre dans le cadre de la guerre 
en Ukraine, a dit mercredi 2 en Ukraine, a dit mercredi 2 
novembre un conseiller de novembre un conseiller de 
la Maison-Blanche. "Nous la Maison-Blanche. "Nous 
surveillons cela du mieux que surveillons cela du mieux que 
nous pouvons", a dit John nous pouvons", a dit John 
Kirby, porte-parole du Conseil Kirby, porte-parole du Conseil 
de sécurité nationale rattaché au de sécurité nationale rattaché au 
président américain Joe Biden. président américain Joe Biden. 
Il était interrogé, lors d'un Il était interrogé, lors d'un 
entretien avec la presse, sur un entretien avec la presse, sur un 
article du New York Times article du New York Times 
selon lequel des militaires selon lequel des militaires 
russes de haut rang auraient russes de haut rang auraient 
discuté récemment du moment discuté récemment du moment 
et de la manière d'utiliser des et de la manière d'utiliser des 
armes nucléaires en Ukraine. armes nucléaires en Ukraine. 
La Maison-Blanche a toutefois La Maison-Blanche a toutefois 
indiqué ne pas avoir d'indication indiqué ne pas avoir d'indication 
de préparatifs concrets de la de préparatifs concrets de la 
Russie en ce sens.Russie en ce sens.

La Russie reprend sa La Russie reprend sa 
par ticipation à l'accord sur participation à l'accord sur 
les expor tations de céréalesles exportations de céréales

Nouveau revirement de position Nouveau revirement de position 
de la Russie concernant l'accord de la Russie concernant l'accord 
sur les exportations de céréales sur les exportations de céréales 
ukrainiennes. Après avoir ukrainiennes. Après avoir 
suspendu sa participation, suspendu sa participation, 
samedi dernier, en réaction à samedi dernier, en réaction à 
une attaque de drones sur des une attaque de drones sur des 
bâtiments de sa flotte militaire bâtiments de sa flotte militaire 
dans la baie de Sébastopol, dans la baie de Sébastopol, 
Moscou annonce, ce mercredi, Moscou annonce, ce mercredi, 
se conformer de nouveau à cet se conformer de nouveau à cet 
accord. "La Russie considère accord. "La Russie considère 
que les garanties reçues jusqu'à que les garanties reçues jusqu'à 
présent semblent suffisantes présent semblent suffisantes 
et reprend la mise en oeuvre et reprend la mise en oeuvre 
de l'accord", a indiqué le de l'accord", a indiqué le 
ministère russe de la Défense ministère russe de la Défense 
sur Telegram.sur Telegram.
Cette déclaration intervient Cette déclaration intervient 
peu après celle du président peu après celle du président 
turc Recep Tayyip Erdogan, turc Recep Tayyip Erdogan, 
qui a annoncé la reprise des qui a annoncé la reprise des 
exportations de céréales exportations de céréales 
ukrainiennes ce mercredi à ukrainiennes ce mercredi à 
la mi-journée, via le couloir la mi-journée, via le couloir 
humanitaire en mer Noire. humanitaire en mer Noire. 
"Suite à mon entretien avec "Suite à mon entretien avec 
(le président russe Vladimir) (le président russe Vladimir) 
Poutine hier, les expéditions de Poutine hier, les expéditions de 
céréales se poursuivront à partir céréales se poursuivront à partir 
de midi aujourd'hui", a-t-il de midi aujourd'hui", a-t-il 
déclaré. Recep Tayyip Erdogan déclaré. Recep Tayyip Erdogan 
doit également s'entretenir dans doit également s'entretenir dans 
la journée avec Volodymyr la journée avec Volodymyr 
Zelensky.Zelensky.
Mardi soir, dans son allocution Mardi soir, dans son allocution 
quotidienne diffusée sur les quotidienne diffusée sur les 
réseaux sociaux, le président réseaux sociaux, le président 

ukrainien insistait sur le fait ukrainien insistait sur le fait 
que "le couloir céréalier a que "le couloir céréalier a 
besoin d'une protection fiable besoin d'une protection fiable 
et à long terme". "La Russie et à long terme". "La Russie 
doit clairement comprendre doit clairement comprendre 
qu'elle recevra une réponse qu'elle recevra une réponse 
mondiale sévère à toute mesure mondiale sévère à toute mesure 
qui perturbe nos exportations qui perturbe nos exportations 
alimentaires", lançait-il. "C'est alimentaires", lançait-il. "C'est 
littéralement une question vitale littéralement une question vitale 
pour des dizaines de millions de pour des dizaines de millions de 
personnes."personnes."

Les autor ités d'occupation Les autorités d'occupation 
russes annoncent de nouvelles russes annoncent de nouvelles 
évacuations dans la région de évacuations dans la région de 

KhersonKherson
Les autorités d'occupation Les autorités d'occupation 
russe de la région de Kherson, russe de la région de Kherson, 
dans le sud de l'Ukraine, dans le sud de l'Ukraine, 
ont annoncé mardi soir de ont annoncé mardi soir de 
nouvelles évacuations de nouvelles évacuations de 
civils, quelques jours après que civils, quelques jours après que 
plus de 70 000 personnes ont plus de 70 000 personnes ont 
quitté la zone de laquelle se quitté la zone de laquelle se 
rapproche l'armée ukrainienne. rapproche l'armée ukrainienne. 
"J'ai décidé d'étendre la zone "J'ai décidé d'étendre la zone 
d'évacuation de 15 kilomètres d'évacuation de 15 kilomètres 
à partir du Dniepr", a déclaré le à partir du Dniepr", a déclaré le 
gouverneur installé par Moscou gouverneur installé par Moscou 
à Kherson, Vladimir Saldo, à Kherson, Vladimir Saldo, 
dans une allocution publiée sur dans une allocution publiée sur 
Telegram.Telegram.
"Des mesures d'évacuation "Des mesures d'évacuation 
forcée seront appliquées à partir forcée seront appliquées à partir 
du 6 novembre aux personnes du 6 novembre aux personnes 
restantes", peut-on aussi lire sur restantes", peut-on aussi lire sur 
le compte de l'administration de le compte de l'administration de 
Kakhovka, une ville concernée Kakhovka, une ville concernée 
par ces nouvelles évacuations. par ces nouvelles évacuations. 
Selon Vladimir Saldo, qui Selon Vladimir Saldo, qui 
s'adressait face caméra aux s'adressait face caméra aux 
habitants de la région de habitants de la région de 

Kherson, région ukrainienne Kherson, région ukrainienne 
annexée fin septembre par annexée fin septembre par 
Moscou, "il existe un risque Moscou, "il existe un risque 
immédiat d'inondation" d'une immédiat d'inondation" d'une 
partie de la rive gauche du partie de la rive gauche du 
fleuve Dniepr face à une fleuve Dniepr face à une 
potentielle "attaque massive de potentielle "attaque massive de 
missiles contre le barrage de missiles contre le barrage de 
Kakhovka".Kakhovka".

Une haute diplomate Une haute diplomate 
amér icaine à K iev pour américaine à Kiev pour 
afficher le " soutien"  des afficher le "soutien" des 

États-UnisÉtats-Unis
A Kiev mardi et mercredi, la A Kiev mardi et mercredi, la 
sous-secrétaire d'Etat pour sous-secrétaire d'Etat pour 
les Affaires européennes, les Affaires européennes, 
Karen Donfried, devait y Karen Donfried, devait y 
rencontrer des membres de rencontrer des membres de 
la présidence ukrainienne et la présidence ukrainienne et 
des diplomates, ainsi que des des diplomates, ainsi que des 
représentants de la société représentants de la société 
civile, selon un communiqué civile, selon un communiqué 
du département d'Etat. La visite du département d'Etat. La visite 
de Karen Donfried intervient de Karen Donfried intervient 
dans un contexte de tensions dans un contexte de tensions 
autour des exportations de autour des exportations de 
céréales ukrainiennes, après la céréales ukrainiennes, après la 
suspension par la Russie de sa suspension par la Russie de sa 
participation à l'accord dit de la participation à l'accord dit de la 
mer Noire.mer Noire.
Elle intervient aussi à quelques Elle intervient aussi à quelques 
jours des élections de mi-jours des élections de mi-
mandat aux Etats-Unis, le 8 mandat aux Etats-Unis, le 8 
novembre, où le président novembre, où le président 
démocrate Joe Biden joue démocrate Joe Biden joue 
sa majorité parlementaire. sa majorité parlementaire. 
Si personne ne s'attend à un Si personne ne s'attend à un 
revirement complet de la revirement complet de la 
politique étrangère américaine politique étrangère américaine 
sur l'Ukraine en cas de victoire sur l'Ukraine en cas de victoire 
des républicains, leur chef des républicains, leur chef 
de file, Kevin McCarthy, a de file, Kevin McCarthy, a 

néanmoins suscité l'inquiétude à néanmoins suscité l'inquiétude à 
Kiev et chez les alliés des Etats-Kiev et chez les alliés des Etats-
Unis en soulignant que son parti Unis en soulignant que son parti 
ne signerait pas de "chèque en ne signerait pas de "chèque en 
blanc" à l'Ukraine.blanc" à l'Ukraine.

Au Sommet du Web de Au Sommet du Web de 
L isbonne, Olena Zelenska Lisbonne, Olena Zelenska 
appelle à " sauver les gens"  appelle à "sauver les gens" 

avec la technologieavec la technologie
"Je crois que la technologie "Je crois que la technologie 
devrait être utilisée pour créer, devrait être utilisée pour créer, 
pour sauver et aider les gens, pour sauver et aider les gens, 
et non pour détruire", a déclaré et non pour détruire", a déclaré 
l'épouse du président ukrainien l'épouse du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky face à Volodymyr Zelensky face à 
un public d'entrepreneurs, un public d'entrepreneurs, 
d'investisseurs et d'autres d'investisseurs et d'autres 
spécialistes du numérique, spécialistes du numérique, 
réunis pour la grand-messe réunis pour la grand-messe 
annuelle de la tech en Europe. annuelle de la tech en Europe. 
Elle avait auparavant projeté Elle avait auparavant projeté 
des images des dégâts d'attaques des images des dégâts d'attaques 
de missiles et de drones russes de missiles et de drones russes 
et qui ont fait de nombreuses et qui ont fait de nombreuses 
victimes civiles dans plusieurs victimes civiles dans plusieurs 
villes du pays, et provoqué des villes du pays, et provoqué des 
coupures d'électricité.coupures d'électricité.
"La Russie a mis la technologie "La Russie a mis la technologie 
au service de la terreur. Ce au service de la terreur. Ce 
que vous voyez, ce sont les que vous voyez, ce sont les 
conséquences de l'usage de conséquences de l'usage de 
cette technologie", a lancé cette technologie", a lancé 
Olena Zelenska, scénariste Olena Zelenska, scénariste 
de profession, qui a participé de profession, qui a participé 
ces derniers mois en personne ces derniers mois en personne 
à plusieurs événements à plusieurs événements 
internationaux. Son mari est internationaux. Son mari est 
apparu plus tôt cette année apparu plus tôt cette année 
sous forme d'hologramme sous forme d'hologramme 
lors de plusieurs événements lors de plusieurs événements 
dédiés à la technologie et aux dédiés à la technologie et aux 
start-up, appelant directement start-up, appelant directement 

les entreprises à l'aider à les entreprises à l'aider à 
reconstruire son pays.reconstruire son pays.

L 'Ukraine au menu d'un L'Ukraine au menu d'un 
entretien téléphonique entre entretien téléphonique entre 

Par is et PékinParis et Pékin
La cheffe de la diplomatie La cheffe de la diplomatie 
française Catherine Colonna française Catherine Colonna 
et son homologue chinois et son homologue chinois 
Wang Yi ont évoqué mardi, Wang Yi ont évoqué mardi, 
lors d'un appel téléphonique, lors d'un appel téléphonique, 
la coopération entre les deux la coopération entre les deux 
pays et le conflit en Ukraine, pays et le conflit en Ukraine, 
ont indiqué les deux parties. ont indiqué les deux parties. 
Lors de cet entretien, le ministre Lors de cet entretien, le ministre 
chinois "a déclaré que la Chine chinois "a déclaré que la Chine 
et la France devraient planifier et la France devraient planifier 
et concevoir conjointement des et concevoir conjointement des 
échanges et une coopération échanges et une coopération 
de haut niveau dans divers de haut niveau dans divers 
domaines, afin d'ouvrir de domaines, afin d'ouvrir de 
nouvelles perspectives aux nouvelles perspectives aux 
relations bilatérales", selon relations bilatérales", selon 
un compte rendu publié par un compte rendu publié par 
l'agence Chine Nouvelle.l'agence Chine Nouvelle.
Catherine Colonna a de son côté Catherine Colonna a de son côté 
salué un "entretien constructif" salué un "entretien constructif" 
sur son compte Twitter, assurant sur son compte Twitter, assurant 
que "nos échanges bilatéraux que "nos échanges bilatéraux 
vont s'intensifier". "Nous vont s'intensifier". "Nous 
devons agir de concert pour devons agir de concert pour 
chercher à mettre fin à l'escalade chercher à mettre fin à l'escalade 
russe en Ukraine et obtenir que russe en Ukraine et obtenir que 
la Corée du Nord respecte ses la Corée du Nord respecte ses 
obligations", a-t-elle ajouté. obligations", a-t-elle ajouté. 
Le compte rendu côté chinois Le compte rendu côté chinois 
indique lui aussi que "les indique lui aussi que "les 
deux parties ont échangé leurs deux parties ont échangé leurs 
points de vue sur l'Ukraine, points de vue sur l'Ukraine, 
la situation dans la péninsule la situation dans la péninsule 
coréenne et d'autres questions coréenne et d'autres questions 
d'intérêt commun", sans plus de d'intérêt commun", sans plus de 
précisions.précisions. SEYBOUSE TIMES Jeudi 03 Novembre 2022ANEP 2223004618
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En Bref...

 Windows 11 22H2  

vous aussi un bug empêche de retirer vos 
périphériques en toute sécurité ?

realme 

 le lancement de la série 10, c’est pour très 
bientôt !

C’est LE rendez-vous de l’année 

pour de nombreux gamers : la sortie 

du nouvel opus de « Call of Duty 

». « Modern Warfare II », suite du 

premier jeu vidéo éponyme sorti 

en 2019, est disponible depuis ce 

vendredi ; rapporte Le Parisien.

La franchise éditée par Activision-

Blizzard surfe depuis près de 

20 ans sur un succès qui ne se 

dément pas. Depuis la sortie du 

tout premier « Call of Duty » en 

2003, il s’est écoulé 425 millions 

d’exemplaires et la saga a généré 

plus de 30 milliards de dollars de 

revenus répartis sur les 19 titres 

sortis.

« Il est à avoir dans sa librairie »

En France, « Modern Warfare 

» avait généré pas moins de 60 

millions d’euros et son successeur, 

« Black Ops : Cold War », avait 

rapporté la coquette somme de 52 

millions d’euros. Un nouveau jeu 

sort quasiment tous les ans grâce au 

travail de quatre studios différents.

« Chaque édition cartonne car 

beaucoup de joueurs y ont appris à 

maîtriser le style de jeu first-person 

shooter [FPS] », analyse Jonathan 

Angel, directeur marketing France 

du fabricant de PC Asus, interrogé 

par Le Parisien. « Il est à avoir dans 

sa librairie pour jouer avec ses amis 

ou en ligne. » Le nouvel opus de 

« Call of Duty » est d’ores et déjà 

disponible sur toutes les consoles 

de salon et sur les PC.

Utilisateurs et utilisatrices 
de Windows 11, suite à la 
mise à jour de votre système 
d’exploitation en version 22H2, 
il est tout à fait possible qu’un 
bug vous empêche de retirer vos 
périphériques en toute sécurité.
Si Windows 11 pourra se 
connecter automatiquement au 
Wi-Fi de votre smartphone, la 
dernière version du système 
d’exploitation semble faire face 
à un bug qui n’a pas encore été 
résolu par Microsoft.
Windows 11 : le plein de mises 

à jour, mais…
Les derniers mois qui 
viennent de s’écouler ont été 
particulièrement riches en 
actualité du côté de Microsoft, 
et notamment en ce qui concerne 
Windows 11. Après être passé 
en version 22H2 à la fin du 
mois de septembre, le célèbre 
système d’exploitation a profité 
du mois d’octobre pour proposer 
une toute nouvelle mise à jour 
sobrement appelée « Moment 
1 ». Parmi les nouveautés 
apportées par cette dernière, 

nous retrouvons les tant attendus 
onglets de l’explorateur de 
fichiers ou encore la prise en 
charge des applications Android 
via l’Amazon App Store.
Si moult fonctionnalités 
intéressantes ont dernièrement 
fait leur arrivée, certains 
utilisateurs semblent cependant 
rencontrer un problème 
empêchant le retrait en toute 
sécurité de leurs périphériques. 
Plus étrange encore, le bug 
ne surviendrait que lorsque le 
gestionnaire de tâches serait en 
cours d’exécution…
Un problème de périphériques 
sur Windows 11 22H2
Vous le savez probablement, 
les systèmes d’exploitation 
Windows disposent depuis 
maintenant de longues années 
d’une fonctionnalité permettant 
de retirer de façon sécurisée 
le matériel connecté à son 
ordinateur. Si Windows 11 
propose également cette 
possibilité, la mise à jour 2022 
semble avoir cependant perturbé 
son bon fonctionnement.
Comme cela nous est rapporté 
par le site Ghacks, retirer ses 
périphériques en toute sécurité 
ne semble plus possible pour 
certains clients de Windows 

11… uniquement si le 

gestionnaire des tâches est en 

cours de lecture. Un message 

d’erreur apparaît alors et 

indique que le périphérique ne 

peut être arrêté par le système 

d’exploitation à cause d’un 

autre programme qui l’utilise 

encore (à savoir le gestionnaire 

de tâches).

S’il suffit simplement de fermer 
le gestionnaire des tâches 

pour résoudre le problème, il 

s’agit malgré tout d’un bug 

relativement étrange (bien que 

pas très méchant) et qui n’a 

pour l’heure pas été résolu. En 

effet, celui-ci n’a pas encore été 

répertorié parmi les problèmes 

connus de Windows 11 22H2 sur 

la page d’assistance officielle de 
Microsoft. Étant donné que nous 

n’en connaissons pas sa portée, 

n’hésitez pas à nous signaler si 

vous faites partie des personnes 

concernées par ce problème.

Ce mois de novembre sera 
riche en annonces du 
côté des smartphones. Et 

c’est la marque realme qui sera 
bientôt propulsée sur le devant 
de la scène avec une toute 
nouvelle gamme.
La rumeur circulait depuis un 
moment, et elle a été confirmée 
par la firme chinoise. En effet, 
la gamme realme 10 se profile 
à l’horizon. Ce lancement est 
relativement attendu alors que 
la marque vient de sortir son 
realme C33, un téléphone inédit 
positionné en entrée de gamme.

Plusieurs changements 
d’envergure ?

Sur Twitter, realme a confirmé le 
lancement de sa nouvelle série 
au cours du mois de novembre. 
Elle promet au passage « trois 
bonds en avant » significatifs 
pour ses nouveaux mobiles. 
Selon les dernières rumeurs 

en date, l’accent sera mis sur 
les performances, l’écran et le 
design. On peut déjà profiter 
d’un maigre aperçu du look 
du téléphone via les visuels ci-
dessous.
Dans cette gamme, nous 
trouverons un realme 10 Pro+ 
plutôt bien équipé. D’après 
GSMArena, cet exemplaire 
optera pour un écran incurvé 
à 120 Hz. En ce qui concerne 
le processeur, un Dimensity 
1080 devrait être de la partie. 
Un appareil photo 50 MP et 
une batterie 5 000 mAh avec 
recharge à 67 W sont également 
évoqués. Le realme 10 devra 
quant à lui se contenter d’une 
charge à 33 W, d’un SoC Helio 
G99 et d’un écran plat.
Il ne nous reste plus qu›à 
attendre une communication 
officielle pour découvrir les 
prix.
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Savoureuse pour la santé, 
la noix est également 
un trésor de nutriments 

et d’apports pour le corps 
humain. Elle s’invite aussi 
bien dans des recettes sucrées 
que salées.
Quelles sont les propriétés 

des noix ?
Très appréciée des Français, 
la noix apport de nombreux 
bienfaits sur la santé :
•De la vitamine B9
•Des fibres alimentaires
•Un apport en oméga 3
Les valeurs nutritionnelles 
de la noix : quels apports ?
•Nutriments         Teneur pour 
100g
•Eau                         41,9 g
•Protéines                11 g
•Glucides                 9,94 g
   - dont sucres1,3 g
   - dont amidon< 0,35 g
   -dont fibres alimentaires3,9 
g
•Lipides                    31,8 g
     - dont acides gras 
saturés2,93 g
    - dont acides gras 
monoinsaturés4,1
   - dont acides gras 
polyinsaturés23,3
   - dont cholestérol-
Bienfaits nutrition : est-ce 
que les noix sont bonnes 

pour la santé ?
La France est le premier pays 
d’Europe producteur de noix 
avec une moyenne de 38 000 
tonnes par an. Appréciés pour 
leur gout, ces fruits à coque 
apportent également de 
nombreux bienfaits au corps 
humain.
Noix et digestion
À commencer par une teneur 
intéressante en fibres. Les 
fibres aident à stimuler les 
transits paresseux, elles 
aident à réguler le transit. 
Elles participent à la santé 
du microbiote permettant 
ainsi à limiter le risque 
d’apparition de certaines 
maladies comme le cancer 
du côlon, le diabète ou les 
maladies cardiovasculaires. 
Autre atout des fibres, elles 
aident à ralentir l’assimilation 
des glucides et à diminuer 
l’absorption des graisses. Les 
fibres permettent de se sentir 
rassasiées, un moyen pour 
mieux contrôler l’appétit et 
limiter les fringales.
Ces fruits à coque sont prisés 
pour leur teneur en oméga-3. 
«Les acides gras oméga-3 sont 
nécessaires au développement 

et au fonctionnement de 
la rétine, du cerveau et du 
système nerveux. Des apports 
suffisants en oméga-3 sont 
donc primordiaux chez la 
femme en âge de procréer, 
chez la femme enceinte, chez 
la femme allaitante ainsi 
que chez l’enfant», détaille 
l’Anses. De récentes études 
ont montré l’impact de la 
consommation d’oméga 3 sur 
la santé cardio-vasculaire. Cet 
apport permet de diminuer 
la pression artérielle, de 
diminuer la quantité de 
triglycérides dans le sang. 
Les oméga-3 préviennent la 
DMLA et sont indispensables 
chez la personne âgée. 
Ils sont également anti 
inflammatoires.
Parmi ses multiples bienfaits, 
la noix contient aussi du 
magnésium. Elle en contient 
précisément 158 mg pour 
une portion de 100 grammes. 
Elle contient d’autres oligo-
éléments comme le fer, le 
calcium, le potassium, etc.
Les noix affichent d’autres 
bienfaits. En effet, elles 
apportent aussi de la vitamine 
B9 (ou acide folique) au corps. 
Une vitamine essentielle dans 
la «production du matériel 
génétique (ADN, ARN) et 
des acides aminés nécessaires 
à la croissance cellulaire ce 
qui explique son caractère 
indispensable aux cours des 
différentes phases de la vie. 
Elle a un rôle important dans 
la formation des globules 
rouges, le fonctionnement du 
système nerveux (synthèse 
de neuromédiateurs) et du 
système immunitaire».
Comme le rappelle également 
l’Anses, la vitamine B9 
s’avère nécessaire à «la 
production de nouvelles 
cellules, ce qui la rend 
particulièrement importante 
durant les périodes d’activité 
métabolique intense comme 
l’enfance, l’adolescence, la 
grossesse (développement du 
fœtus)». Pendant la grossesse, 
une supplémentation en acide 
folique permet de limiter 
le risque d’apparition des 
anomalies de fermeture du 
tube neural (AFTN), une 
conséquence majeure de 
carence chez la femme en 
tout début de grossesse.
•> En savoir plus sur les 
vitamines dans la noix
Autre bienfait santé de la noix, 

elle contient des antioxydants. 
Grace, notamment, à la 
présence vitamine E, les 
noix sont antioxydantes et 
contribuent à la neutralisation 
des radicaux libres.
Cerveau : les vertus des noix 
sur la maladie d’Alzheimer
En avril 2019, une étude 
publiée dans le Journal of 
Nutrition, Health & Aging 
avait suivi 5 000 personnes 
de plus de 55 ans pendant 22 
ans. Les chercheurs de cette 
étude avaient constaté qu’une 
consommation régulière mais 
modérée de noix était l’alliée 
de meilleures fonctions 
cognitives. Dans le détail, 
ceux qui avaient consommé 
plus de 10 grammes de 
noix par jour affichaient de 
meilleurs résultats sur la 
pensée, le raisonnement et la 
mémoire. Une autre bonne 
raison de se faire plaisir !
Noix et fertilité masculine, 

quel impact ?
En février 2022, une étude 
menée par des chercheurs de 
l’université Rovira i Virgili, 
à Reus (Espagne) a rapporté 
qu’une consommation 
régulière de fruits à coque 
pouvait améliorer la qualité 
du sperme et impacter la 
fertilité masculine. En effet, 
les scientifiques ont séparé les 
participants en deux groupes. 
Le premier a consommé 
60 grammes par jour d’un 
mélange d’amandes, de noix 
et de noisettes et rien pour le 
groupe témoin.
Les chercheurs ont constaté 
qu’après 14 semaines de 
tests, le sperme du groupe 
consommateur de fruits à 
coque était de meilleure 
qualité avec une amélioration 
«d’environ 16% dans le 
nombre de spermatozoïdes, 
de 4% dans leur vitalité, de 
6% dans leur mobilité, et de 
1% dans leur morphologie».

Calories et lipides : 
combien peut-on manger 
de noix par jour ? Est-ce 
que les noix font grossir ?

Encore plus que les autres 
fruits à coque, les noix ont 
une valeur calorique assez 
importante. Riches en lipides, 
une portion de 100 grammes 
de noix contient environ 700 
kcal. En conséquence, il est 
recommandé de ne pas en 
abuser et de ne pas excéder 
une dizaine de noix par jour 
(soit environ deux portions) et 

bien-sûr dans le cadre d’une 
alimentation riche en fruits et 
légumes frais. Comme tout, 
elles doivent être dégustées 
en quantité raisonnable.
Pour avoir un repère 
nutritionnel, généralement 
quand on parle de portion de 
noix c’est 30 grammes soit 
entre 10 et 12 cerneaux.
Noix sèches, fraiches, huile 
noix : toutes les manières de 
la consommer
La noix sèche est la plus 
consommée en France. Sous 
sa coquille, les cerneaux se 
marient parfaitement avec 
du fromage frais, dans des 
salades, ou en gâteaux comme 
dans le célèbre brownie. Pour 
les gourmands, tentez aussi la 
tarte aux noix.
Les noix fraiches peuvent se 
déguster seules pour en tirer 
toute leur délicate saveur.
Intéressante sur le plan 
nutritionnel, l’huile de 
noix est fabriquée depuis 
des millénaires. Elles 
accompagnent parfaitement 
les salades ou rehaussent un 
poisson blanc.
Le brou de noix, qu’est-ce-
que-c’est ? Il s’agit d’un 
colorant naturel obtenu à 
partir de l’écorce de la noix. 
Le brou sert le plus souvent 
pour la teinture des meubles 
mais il peut, par exemple, 
s’acheter en poudre pour une 
coloration capillaire végétale. 
Le brou de noix a également 
été utilisé par le peintre 
Rembrandt dans certaines de 
ses œuvres.

Pas toujours connu, il est 
également possible de faire 

du vin de noix.
Carte d’identité de la 

noix : bien la choisir et la 
conserver

La noix est un fruit à coque, 
elle pousse sur les noyers, du 
genre Juglans L., de la famille 
des Juglandacées. En France, 
la culture se concentre 
principalement dans trois 
régions : Rhône-Alpes, 
Aquitaine et Midi-Pyrénées.
Les noix fraiches se trouvent 
sur les étals à l’automne, 
entre les mois de septembre 
et de novembre. Les noix 
fraiches doivent être 
mangées rapidement, elles 
sont à conserver deux jours 
dans le bac à légumes du 
réfrigérateur. A l’inverse, 
pas question de mettre les 
noix sèches au frais, elles 
n’auraient plus de saveur.
Pour les noix sèches, la 
conservation est relativement 
simple. Mettez-les dans une 
corbeille et laissez-le à l’air 
libre dans une pièce où il 
ne faut pas trop chaud. De 
temps en temps, mélangez le 
contenu avec votre main. Une 
fois les noix décortiquées, 
placez les cerneaux dans un 
bocal hermétique afin qu’ils 
conservent tout leur saveur.
Au moment de choisir vos 
noix, prenez le temps de le 
secouer et tendez l’oreille. Si 
vous entendez le fruit bouger 
à l’intérieur, passer votre 
chemin.

Noix : quelles sont les 
contre-indications ?

Chez les personnes sensibles, 
les noix peuvent causer des 
aphtes.
Il est conseillé de les inclure 
progressivement dans 
l’alimentation des enfants 
mais pas avant l’âge de trois 
ans.

La noix : 

une petite coque aux nombreux bienfaits
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Quoique nécessaire, 
ranger sa chambre 
n’est pas l’activité 

que l’on préfère faire. Alors, 
comme quand on était enfant, 
on est toujours à la recherche 
d’astuces pour régler l’affaire 
en 10 minutes top chrono. 
Bonne nouvelle, on vous livre 
nos conseils pour un rangement 
efficace et rapide !
Chaussettes qui traînent, 
câbles de chargeurs emmêlés, 
dossiers empilés sur la table de 
chevet, les affaires contenues 
dans une chambre peuvent vite 
s’entasser et transformer votre 
espace en dépotoir ambulant. 
Et c’est bien connu, plus on 
repousse au lendemain, plus l’on 
perd en motivation, effrayé·e 
par le temps que l’on estime 
nécessaire pour venir à bout 
de ce rangement. Pourtant, 
une chambre bien organisée 
est bénéfique pour le moral et 
permet également de nous faire 
gagner du temps, ces précieuses 
minutes (voire heures) que l’on 
perd à chercher nos affaires. 
Classement, nettoyage, tri, voici 
nos astuces pour cleaner votre 
chambre en un temps record ! 
Optimiser les chances d’aller au 
bout 
Face à un grand ménage, il est 
facile de se décourager. Alors, 
pour ne pas compromettre le 
rangement de cette chambre qui 
devient plus qu’urgent, mettez 
toutes les chances de votre côté : 
Soyez seul·e. «On n’est jamais 
mieux servi que par soi-même», 
gardez cet adage à l’esprit. Si 
elle vous donnera l’impression 
de vous aider, cette compagnie 
aura plutôt tendance à vous 
déconcentrer.
Éloignez toute distraction. 
Exceptée la musique qui peut 
vous motiver, séparez-vous, le 
temps du rangement, de tout 
ce qui pourrait vous distraire : 
téléphone, ordinateur, télévision.
Préparez le terrain. Pensez à 
ouvrir la porte de votre chambre 
car vous allez en faire des allers-
retours ! N’hésitez pas à enlever 
de votre pièce tous les objets et 
le mobilier qui pourraient gêner 
votre rangement : la chaise de 
bureau, ce mannequin qui prend 
de la place, ce pouf que vous 
devez enjamber.
Se munir des bons accessoires 
Avant de commencer votre 
ménage, équipez-vous comme il 
se doit. Prenez des sacs poubelle, 
votre balai, votre aspirateur, 
des chiffons microfibres, des 
éponges, des produits nettoyants 
et une bassine remplie d’eau. 
Pour un rangement encore plus 
organisé, munissez-vous de 

boîtes de rangement, de paniers, 
de bacs, qui vous permettront de 
faire le tri dans vos affaires. 

Quels critères à prendre en 
compte pour un rangement 

optimal ?
Vous voulez retrouver une 
chambre rangée, nettoyée, 
optimisée ? Pour cela, quelques 
points sont bons à connaître. 
Faites le deuil de certaines 
affaires. Non, vous ne pourrez 
pas tout garder. Si vous prenez 
le temps d’observer votre pièce 
avant d’entamer le rangement, 
vous vous rendrez probablement 
compte que certains objets ou 
vêtements ont largement fait leur 
temps. 
Gardez en tête que chaque chose 
a une place. Cela vous aidera à 
organiser votre rangement pour 
cette fois, mais aussi pour les 
prochaines. 
Ritualisez votre ménage. N’ayez 
pas peur de créer une routine, 
cela vous permettra d’être plus 
efficace. En établissant un ordre, 
en compartimentant votre pièce, 
en priorisant les étapes, vous 
gagnez un temps précieux ! 
Rangez en musique. On ne peut 
pas vous donner de meilleurs 
conseils pour ambiancer votre 
ménage.
Comment ranger sa chambre 

en moins de 10 minutes ?
Ranger sa chambre en 10 
minutes? Oui, c›est possible 
et on vous explique comment 
s’y prendre ! S›agissant d›un 
ménage express, la priorité 
est donc de rendre votre pièce 
agréable, aérée et ordonnée au 
premier coup d’œil. 
Muni·e de vos accessoires et 
produits d›entretien, commencez 
par aérer votre chambre. Ouvrez 
les fenêtres, faites circuler l›air, 
débarrassez-vous des impuretés 
qui se sont accumulées dans 
votre pièce. 

Priorisez votre rangement : 
enlevez tout ce qui traîne, qui 
colle, qui empeste, comme les 

assiettes sales, la poubelle qui 
déborde, le linge au sol. Bref, 
rendez votre espace vivable !

Réorganisez le bazar visible. 
Livres posés à la hâte sur un 
bureau, papiers en bataille sur 
la table de chevet, magazines 
empilés au pied de votre lit, 
mettez de l›ordre dans vos 
affaires. Soit en les rangeant 
dans des tiroirs fermés, soit en 
les exposant de façon ordonnée. 
Faites le lit en secouant les draps, 
retournant le matelas, défroissant 
la couverture si votre lessive est 
récente. Dans le cas contraire, 
changez votre linge de lit. 
Passez un rapide coup d›éponge 
pour enlever la poussière visible 
sur votre mobilier. Enlevez 

également celle entassée sur 
votre sol avec un aspirateur.
Comment ranger sa chambre en 
moins de 30 minutes ?
Vous disposez d›un peu plus de 
temps pour ranger votre chambre 
mais souhaitez tout de même 
régler l’affaire au plus vite ? Ok, 
mission 30 minutes acceptée ! 
Chiffon, aspirateur, éponges, là 
aussi, équipez-vous pour être 
dattaque puis débutez le ménage 
par l’étape aération. 
Comme pour la version express, 
débarrassez-vous des choses 
les plus sales. Inutile qu›elles 
continuent de salir votre espace. 
Vaisselle cracra, cadavres de 
bouteilles plastique, papiers au 
sol, faites le plus gros d›abord !

Place aux vêtements ! Comme 
vous disposez de plus de temps, 
posez-vous afin de faire un peu 
de tri. Les affaires sales, direction 
la panière ! Les propres ? Faites 
des tas et séparez celles que 
vous pouvez ranger dans votre 
dressing de celles qui nécessitent 
un petit coup de repassage avant 
d›être remises à leur place. C›est 
également le moment de faire 
un tri rapide dans vos placards 
afin de savoir si certaines pièces 
méritent vraiment de rester dans 
votre penderie ! 
Faites de même avec les objets et 
accessoires qui envahissent votre 
espace. N›hésitez pas à faire le 
tri par étapes. D›abord les petites 
affaires dans un sac, le reste dans 
un autre. Puis attaquez-vous à 
chaque sac une fois que le plus 
gros du ménage a été fait. 
Allez dans le détail en mettant 
de l›ordre dans vos rangements 
fermés. Oui, ayant plus de 
temps, plus d›excuses pour ne 
pas ouvrir placards, tiroirs et 
autres boîtes cache-misère. Peut-
être retrouverez-vous des objets 
perdus, qui sait…
Changez les draps et refaites 
votre lit correctement ! Ce n›est 
pas parce que vous allez le 
défaire le soir même que vous 
devez le garder défait toute la 
journée… 
Faites les poussières en passant 
votre chiffon microfibre et votre 
plumeau dans tous les recoins. 
N›oubliez pas la poussière 
sur les lampes, les livres, les 
bougeoirs…
Décrassez votre sol en passant 
d›abord le balai afin d›enlever 
une grosse partie des saletés. 
Puis enlevez le reste à l›aide 
d›un aspirateur, avant de passer 
un coup de serpillère. Et le tout 
en musique, cela vous aidera à 
avancer avec énergie. Autant 
joindre l’utile à l’agréable, non ?

Comment ranger sa chambre rapidement ?
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La 33e édition du Festival 
de cinéma de Carthage a 
débuté samedi en Tunisie 

pour une semaine de projection 
de films provenant de pays arabes 
et africains, dont des séances 

organisées comme chaque année 
dans plusieurs prisons du pays.
Au total, 170 films seront 
proposés jusqu’au 5 novembre 
dans 22 salles de cinéma de 
Tunis et d’autres villes, à raison 
de 60 séances par jour dans 
le cadre des JCC (Journées 
cinématographiques de 
Carthage), le doyen des festivals 
africains, créé en 1966, devenu 
annuel en 2014.
Ils représentent une quarantaine 
de pays arabes et africains, 
parmi lesquels l’Arabie saoudite 
qui est l’invitée d’honneur des 
prestigieuses JCC avec quatre 
films.
Le festival mettra aussi l’accent 
sur le cinéma palestinien à travers 
une dizaine de films produits 
depuis 1969 qui «immortalisent 
les luttes du peuple palestinien 
et son combat pour récupérer 
sa patrie», selon la direction du 
festival.
Douze longs métrages sont en 
compétition officielle et autant de 

courts métrages. Dans la liste, on 
trouve le film «Sous les figues» 
de la Tunisienne Erige Sehiri, qui 
traite des relations amoureuses 
en période de cueillette dans 
un village tunisien. Un film 
remarqué à la Quinzaine des 
réalisateurs à Cannes.
A noter aussi dans la sélection 
officielle, le long métrage 
égyptien «Sharaf» («honneur») 
du réalisateur Samir Nasr, 
inspiré du roman du même titre 
de Sonallah Ibrahim, qui dresse 
un tableau sombre de la société 
égyptienne à travers le cadre 
étroit d’une prison.
Parmi les films sub-sahariens, 
les JCC ont sélectionné entre 
autres «Le Panthéon de la 
joie» du réalisateur béninois 
Jean Odoutan, une «comédie 
musicale» sur un orphelin ébahi 
par la construction d’une villa 
par un «grand frère» ayant fait 
fortune en Europe.
Le festival a programmé 
en outre des ateliers sur la 

préservation d’un patrimoine 
cinématographique africain 
«en danger», ainsi que sur les 
difficultés de distribution des 
productions africaines et arabes.
Trois grands prix seront décernés 
dans les quatre principales 
sections du Festival (Longs et 
courts métrages, documentaires 
courts et longs) : les Tanit d’or, 
d’argent et de bronze.
Le jury des longs métrages et 
des courts est présidé par le 
réalisateur marocain Mohammed 
Abderrahman Tazi dont le 
film «Fatema, La Sultane 
inoubliable» sur la sociologue 
féministe Fatema Mernissi 
disparue en 2015, est projeté en 
ouverture.
Pour les documentaires, le jury 
sera présidé par la productrice 
malgache, Marie-Clémence 
Andiamonta Paes.

La 41e édition de la Foire 
internationale du livre de Sharjah 
s’est ouverte mardi, à l’Expo 
Center Sharjah (Emirats arabes 
Unies) sous le thème «Passez 
le mot», avec la participation de 
plus de 2200 maisons d’édition 
représentant 95 pays.
La 41e édition qui accueillera 
l’Italie en tant qu’invité 
d’honneur a été inaugurée par le 
Gouverneur de Sharjah, Cheikh 
Sultan Ben Mohammad Al-
Qasimi qui a affirmé que cette 
manifestation internationale 
était une occasion de rencontre 
et d’échange culturel dans 

les différentes langues pour 
encourager l’échange et la 
créativité.
Plus de 1,5 million de livres 
traitant de différents thèmes 
(sciences, arts...), y sont exposés, 
présentés par 1.298 maisons 
d’édition arabes et 915 maisons 
d’édition étrangères issues des 
cinq continents.
La manifestation verra la 
participation de 150 penseurs et 
écrivains arabes de 15 pays, dont 
l’Algérie qui animeront 12 jours 
durant près de 1500 conférences 
et débats thématiques, outre 200 
ateliers de travail.

Pour la première fois, cette 
manifestation sera ponctuée par 
un riche programme culturel 
consacré aux écrivains de l’exil, 
l’objectif étant de  mettre en 
avant leur contribution à la 
connexion de la civilisation 
arabo-musulmane au monde 
entier, outre un programme 
culturel africano-arabe animé 
par des écrivains et des penseurs 
issus de plusieurs pays africains.      
La 41e édition de la Foire 
internationale du livre de 
Sharjah se poursuivra jusqu’au 
13 novembre.

Le célèbre réalisateur américain 
Oliver Stone présidera le jury de 
la deuxième édition du Festival 
international du film de la mer 
Rouge (RSIFF), a-t-il été annoncé 
lundi au Shangri-La Jeddah en 
présence de célébrités locales 
et internationales et de la presse 
locale.
Avec comme slogan «Le cinéma, 
c’est tout», le festival diffusera 
131 longs et courts métrages, dont 
23 courts métrages saoudiens, 28 
courts métrages internationaux et 
sept longs métrages.
Il fournira également une plate-
forme pour mettre en relation 
les cinéastes arabes et les 
professionnels de l’industrie du 

cinéma du monde entier, et pour 
accueillir et présenter une série 
d’événements, de masterclass 
et d’ateliers visant à soutenir les 
talents émergents.
Pendant le festival, une 
compétition officielle sera 
organisée pour les longs et courts 
métrages d’Asie, d’Afrique et 
du monde arabe. Les gagnants 
de chaque compétition seront 
annoncés le 8 décembre.
«Le RSIFF n’est pas seulement 
un festival de film, c’est un 
forum culturel dans lequel nous 
échangeons nos expériences 
techniques, culturelles et nos 
connaissances, et découvrons de 
nouvelles dimensions. Il constitue 

une plate-forme importante 
grâce à laquelle nous soutenons 
l’industrie cinématographique 
aux niveaux local et régional», 
explique Samaher Mously, 
directrice marketing et 
communication de l’événement.
Le directeur général du festival, 
Mohammed al-Turki, a également 
dévoilé les films d’ouverture et de 
clôture. La comédie romantique 
britannique interculturelle What’s 
Love Got to Do With It ouvrira le 
festival, qui se déroulera du 1er 
au 10 décembre.
Cette année, le festival aura lieu 
au Ritz Carlton Jeddah, qui a une 
capacité de 1 200 places assises. 
Le cinéma Vox en sera le parrain.

 Festival de cinéma de Carthage

 170 films arabes et africains

Ouverture de la 41e foire internationale du livre de Sharjah 
avec la participation de plus de 2200 maisons d’édition

Festival du film de la mer Rouge

films locaux et internationaux lors de la 2e édition
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Surnommé «la Maison 
bleue» en raison de 
sa couleur bleu vif, le 

bâtiment de trois étages fait 
partie d’un tronçon de bord de 
mer résidentiel construit entre 
1860 et 1920.
Jusqu’aux années 1960, la mer 
venait caresser les dalles de plus 
d’une vingtaine de bâtiments 
patrimoniaux du littoral d’origine 
avant que le béton ne remplace 
l’eau pour ériger le troisième 
bassin du port de Beyrouth. Par 
son architecture et sa couleur, 
elle est un point de repère au 
milieu des édifices modernes 
érigés autour d’elle, le long de 
l’avenue portuaire, au cours de 
ces quarante dernières années.  
En raison de sa proximité avec le 
port, la Maison bleue fait partie 
des maisons patrimoniales qui 
ont été les plus touchées par 
l’explosion meurtrière du 4 août 
2020. En effet, le drame n’a pas 
épargné ce qui restait du passé 
glorieux de la capitale libanaise. 
Plus de six cent cinquante 
bâtiments historiques ont été 
endommagés. Certains datent 
de la période ottomane, d’autres 
font partie du patrimoine 
moderne de la ville (1930-1970). 
Selon la Direction générale des 
antiquités, pas moins de quatre-
vingts bâtiments menaçaient 
de s’effondrer au lendemain de 
l’explosion. 
C’est dans ce contexte que de 
nombreuses initiatives ont vu le 
jour, au lendemain de l’explosion, 
dont la Beirut Heritage Initiative 
(BHI), un collectif indépendant 
et inclusif lancé par des experts 
et des architectes en faveur de 
la restauration du patrimoine 
bâti et culturel de Beyrouth. 
Cette initiative vise à fédérer les 
compétences et l’engagement de 
tous les acteurs concernés au sein 
d’une action unifiée, performante 
et transparente. L’objectif, 
qui s’inscrit dans l’opération 
de reconstruction globale de 
Beyrouth, est de sauver le 
patrimoine architectural, matériel 
et immatériel de la capitale 
libanaise.
Le gouvernement ayant montré 
peu d’intérêt à réhabiliter 
les bâtiments patrimoniaux 
détruits, les restaurations ont 
en grande partie reposé sur des 
initiatives privées. C’est dans ce 
cadre que la BHI a approché la 
fondation Honor-Frost (HFF), 
une organisation caritative 
d›archéologie maritime, en 
2020, pour collaborer à la 
restauration de la Maison 

bleue. Après un appel à projets, 
les travaux ont commencé en 
novembre 2021, confiés à la 
société ACE, sous la supervision 
de Joe Kallas. Ce dernier est un 
architecte restaurateur spécialisé 
dans la documentation 3D 
des monuments et des sites 
historiques. Il était soutenu par 
District Solutions, Awaida for 
Construction and Engineering, et 
l’architecte Yasmine el-Majzoub, 
de l›équipe BHI. 
«La Beirut Heritage Initiative 
(BHI) a été fondée par des 
architectes, des experts du 
patrimoine et des militants qui 
souhaitaient collecter des fonds 
pour les bâtiments du patrimoine 
touchés par l›explosion», 
explique l›architecte Joy 
Kanaan, qui travaille pour la 
BHI, à Arab News en français. 
«À la fin de l’année 2020, nous 
avons contacté la fondation 
Honor-Frost et nous leur avons 
proposé plusieurs bâtiments qui 
se trouvaient autrefois sur le 
rivage – ils avaient donc un lien 
avec la mer – afin d’obtenir un 
financement pour la rénovation 
des édifices et la HFF a sélectionné 
l›un des deux bâtiments que nous 
avions proposés», précise-t-elle. 
Vu l’ampleur des dégâts de la 
structure, de la façade et des 
intérieurs dévastés, les travaux 
sont considérables. Toiture, 
façade, structure, planchers, 
dalles, électricité: tout doit être 
refait. 
Un lieu historique pour abriter 

le bureau de la fondation Honor-
Frost 
«La regrettée Honor Frost a 
été l›une des pionnières de 
l›archéologie marine et elle 
avait un lien particulier avec le 
Liban. Il est donc normal que 
l›association ait désormais un 
bureau à Beyrouth. Le pays a 
été un site d’exploration clé pour 
Frost à partir de 1957, quand 
elle a terminé sa formation avec 
Frédéric Dumas, le partenaire 
de plongée de Jacques-Yves 
Cousteau», déclare Claude 
Doumit, membre du conseil 
d’administration de la HFF. Un 
travail qui a conduit Honor Frost 
dans les anciens ports de Byblos, 
Sidon et Tyr, où elle a recherché 
et documenté les paysages 
côtiers, l›archéologie portuaire, 
les processus de formation des 
sites et les ancres.
Après son décès, la fondation 
qui porte son nom est lancée. 
Elle investit plus de 3,3 millions 
de dollars (1 dollar = 1,01 euro) 
dans des projets libanais. Parmi 
ces derniers, citons la création 
d›un cours d›archéologie sous-
marine – le premier du genre – 
à l›Université américaine de 
Beyrouth, l›octroi de bourses et du 
projet du port de Beyrouth, ainsi 
qu’une étude de la zone portuaire 
qui offre un aperçu important du 
paysage culturel maritime de la 
ville. «Aujourd’hui, la mission 
que nous nous sommes fixée 
se poursuit avec la restauration 
de la Maison bleue», explique 

Claude Doumit.  
«Cette dernière a été choisie 
comme le point central du 
travail de la HFF principalement 
pour sa position dominante sur 
l›ancien littoral. Mais elle fournit 
également un bureau approprié 
pour l›association caritative 
au Liban, qui servira à la fois 
d›espace de travail et d›espace 
d›exposition occasionnel», 
précise-t-elle. «Le propriétaire 
de l›immeuble et sa famille 
retourneront désormais au 
dernier étage de la Maison bleue, 
tandis que la fondation Honor-
Frost occupera le premier étage»
Les travaux de restauration 
comprennent la réinstallation 
d›un ensemble de trois arches 
qui formaient la principale baie 
vitrée donnant sur le port.
«Notre équipe a également 
rétabli la conception originale 
de la façade en réutilisant les 
matériaux trouvés sur place et 
en employant des techniques 
artisanales traditionnelles pour 
préserver l›identité du bâtiment. 
Parmi les points forts des travaux 
de restauration figurent les 
fenêtres, qui ont été rénovées ou 
reconstruites si nécessaire en bois 
de cèdre libanais. Des archives 
historiques ont été consultées 

pour recréer le design original. 

Quant aux peintures murales, 

restées cachées pendant des 

décennies, elles sont travaillées 

dans un délicat pochoir bleu. Ces 

derniers ont été découverts et 

restaurés dans les halls centraux 

des premier et deuxième étages», 

indique Yasmine el-Majzoub, 

l’architecte qui a supervisé les 

travaux pour la BHI. 

«Les travaux de restauration 

sont maintenant terminés. La 

prochaine phase, consiste à 

meubler la maison en vue de son 

occupation, au printemps 2023», 

ajoute l’architecte. «Nous avons 

également choisi du mobilier 

artisanal des marchés aux 

puces et collaboré avec l’ONG 

Minjara pour les chambres à 

coucher en bois », précise-t-elle. 

«Nous espérons que ce projet 

de restauration encouragera 

davantage de personnes à visiter 

la maison une fois le bureau 

ouvert parce qu il y aura des 

expositions et à apprécier le 

patrimoine», conclut Yasmine el-

Majzoub.

Deux ans après l’explosion du port de Beyrouth, 
la Maison bleue renaît de ses cendres
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Kanye West persiste et 
signe. S’il a semblé 
vouloir faire un pas 

dans la direction de ses accu-

sateurs, le rappeur est visible-

ment incapable de faire amende 

honorable sans faire empirer sa 
situation. D’après le LA Times, 
le rappeur a été filmé par des pa-
parazzi alors qu’il disait vouloir 
s’excuser auprès de la famille de 
George Floyd, quelques jours 
après avoir fait des déclarations 
explosives dans lesquelles il re-
mettait en question les circons-
tances de la mort de l’homme, 
victime de violences policières.
Entre-temps, dans un post Ins-
tagram (effacé depuis), l’artiste 
s’en est pris à Roxie Washing-
ton, la compagne de George 
Floyd, qui a récemment déposé 
plainte à hauteur de 250 millions 
de dollars contre l’interprète de 
Stronger.
« J’ai donné 2 millions de dollars 
de ma poche pour votre famille. 
Pour aider la fille de George… 
Votre fille ! Beaucoup ont donné 
des mots. J’AI AGI. Maintenant, 
à cause de mes mots, vous vou-

lez me poursuivre pour 250 mil-
lions de dollars (…) alors que 
je suis en train de subir un lyn-
chage économique. Un lynchage 
numérique. Une faillite du crédit 
social. Soit vous êtes contrôlée, 
soit vous êtes cupide. C’est ainsi 
que vous jugez quelqu’un qui 
était là pour votre famille ????. 
Tu n’auras jamais d’argent de 
personne d’autre. DIEU n’aime 
pas ce qui est moche», a-t-il 
écrit.

Le « business » coupable
Qui est responsable de cette 
manipulation, d’après Kanye 
West ? Évidemment, il s’agit 
d’un membre de la commu-
nauté juive, puisqu’il s’en prend 
ensuite à Ari Emanuel, le patron 
de la société de divertissement 
Endeavor. Celui-ci a récemment 
encouragé les partenaires com-
merciaux du rappeur à prendre 
leurs distances. Dans une nou-

velle diatribe dirigée contre l’en-
trepreneur, l’artiste s’est encore 
une fois livré à des allusions 
antisémites.
« Tu as essayé de mettre Adidas 
et moi en faillite en même temps. 
Tu as essayé de détruire ma vie 
après tout l’argent que j’ai gagné 
pour les gens du «business». Au 
moins, alors que je brûle sur le 
bûcher devant le monde entier, 
tout le monde sait maintenant 
de qui ils doivent vraiment 
avoir peur. Et maintenant, tout 
le monde sait combien vous, les 
gens du «business», avez réelle-
ment », a-t-il écrit dans un mes-
sage que, cette fois-ci, il n’a pas 
immédiatement effacé.
Kanye West a illustré son pro-
pos avec une photo graphique 
d’Emmett Till, l’adolescent de 
14 ans lynché dans les années 50 
et devenu une icône de la lutte 
pour les droits civiques.

Le jour où Daniel Radcliffe aura 
des enfants, il fera tout pour 
qu’ils ne deviennent jamais 
célèbres ! Alors qu’il fait la pro-
motion de Weird : The Al Yan-
kovic Story, son nouveau film, 
l’acteur a abordé son expérience 
d’enfant star en compagnie 
d’Evan Rachel Wood.
« Les plateaux de tournages sont 
des endroits merveilleux. Et je 
pense qu’ils peuvent l’être à de 
nombreux moments pour des 
enfants. Mais c’est vraiment 

l’aspect célébrité qui devrait être 
évité à tout prix », a expliqué la 
star d’Harry Potter à sa collègue 
lors d’un entretien croisé pour 
Newsweek.
Du coup, si Daniel Radcliffe ne 
veut pas que sa future progéni-
ture soit confrontée à la célébri-
té, il espère toutefois qu’elle fera 
l’expérience des plateaux de 
tournage d’une façon ou d’une 
autre.
Loin des projecteurs
« J’aimerais que mes enfants, 

s’ils existent un jour, soient 

présents sur les plateaux de 

tournage », a poursuivi Daniel 

Radcliffe. « Ce qui serait le 

rêve, c’est qu’ils viennent sur le 

plateau et me disent, «Mon dieu, 

tu sais quoi, j’aimerais participer 

à la création artistique. J’aime-

rais faire quelque chose dans 

l’équipe de tournage «. »

Bon, avant tout, il faudrait déjà 
que Daniel Radcliffe ait des en-

fants !

Oui, vous avez bien lu : un re-
boot de Malcolm pourrait voir le 
jour et qui plus est avec Bryan 
Cranston à l’écriture ! C’est en 
tout cas ce qu’a affirmé Frankie 
Muniz.
« Il est plus ou moins en train 
d’écrire le script et de mettre 
tout en place », a assuré à Fox 
News l’acteur de 36 ans qui a 
incarné la plus célèbre des têtes 
d’ampoule lors des sept saisons 
que compte la série mythique.
« Alors quelque chose pourrait 
bien se faire », a-t-il ajouté.

En tout cas, si jamais ce miracle 
devait avoir lieu, Frankie Muniz 
n’hésiterait pas une seconde 
avant de signer !
Super partant
« Je serais partant à 100 % », a 
assuré le comédien qui, plus de 
15 ans après la fin de la série, 
a bien conscience de la chance 
qu’il a eue d’y participer.
« Quand j’étais dans Malcolm, 
j’étais juste tellement heureux 
d’être dans une série. Mais aus-
si, de la même manière, quand la 
série s’est terminée, je me suis 

un peu éloigné de ce milieu. 

J’ai commencé à faire d’autres 

choses. J’ai piloté des voi-

tures. J’ai rejoint un groupe de 

musique. J’ai fait des tournées 

un peu partout. J’ai lancé des 

affaires et j’ai pu expérimenter 

tellement de choses incroyables 

dans ma vie et maintenant, arri-

vé là, je peux regarder en arrière 

et vraiment apprécier cette (pre-

mière) expérience. »

Pour Michael J. Fox, l’année 
2022 n’a pas été une sinécure. 
Tandis que la maladie de Par-
kinson, contre laquelle il lutte 
depuis des décennies, limite 
chaque jour un peu plus sa mo-
bilité, l’acteur a également subi 
de multiples fractures ces der-
niers mois.
« Ça a empiré. Je me suis brisé 
les os de la joue, puis ma main, 
puis mon épaule. On m’a posé 
une épaule de remplacement, 

puis je me suis cassé le bras 
droit, et ensuite le coude. J’ai 
61 ans, et je commence à le sen-
tir un peu plus », a-t-il confié à 
People, tout en précisant que 
ces accidents n’étaient pas for-
cément liés à une accélération 
de sa maladie.
Et comme si ça ne suffisait pas, 
la star de Retour vers le Futur a 
également perdu sa mère, Phyl-
lis, décédée en septembre der-
nier à l’âge de 92 ans. Autant 

de coups du sort qui n’ont pas 
manqué d’entamer son éternel 
optimisme.
« Je n’ai jamais été quelqu’un 
de grincheux, mais je suis de-
venu très grognon et sec avec 
les gens », a également reconnu 
Michael J. Fox, non sans pré-
senter ses excuses à son auxi-
liaire de vie pour s’être montré 
franchement aigri ces derniers 
temps.
Néanmoins, le comédien refuse 

de se laisser abattre. Presque 

remis de ses vilaines blessures, 

il trouve de nouveau des raisons 

de se réjouir.

« Je repars de l’étape où j’arrive 

à marcher de nouveau, avec 

assurance. Je pense que c’est 

cool de pouvoir marcher tout 

seul. Ça l’est », s’est-il réjoui. 

« C’est fantastique. »

Kanye West dit être victime de « lynchage médiatique »

Daniel Radcliffe ne veut pas que ses potentiels futurs enfants 
connaissent la célébrité

Frankie Muniz évoque la possibilité d’un reboot de « Malcolm » 

Michael J. Fox donne de ses nouvelles 
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De nouveaux billets 
de 2.000 DA, ainsi 
qu’une nouvelle 

pièce de monnaie de 50 DA 
seront mis en circulation à 
partir de mercredi, a indiqué 
lundi à Alger le directeur 
général du réseau au sein de la 
Banque d’Algérie, Mohamed 
Benbahane.
Il s’exprimait en marge de la 
cérémonie de présentation de 
ces deux nouveaux billets de 
banque et la pièce de monnaie, 

organisée au siège de la 
Banque d’Algérie à Alger.
Cette mise en circulation fait 
suite à la publication, au dernier 
journal officiel (N70), des 
règlements portant émission et 
mise en circulation de billets 
de banque commémoratif 

de deux mille (2000) dinars 
algériens à l’occasion du 60e 
anniversaire de indépendance 
nationale et à l’occasion de 
la tenue, à Alger, de la 31ème 
session ordinaire du Sommet 
de la Ligue des Etats arabes.
Intervenant à l’occasion, le 
directeur général de l’hôtel 
des monnaies, Hamoud 
Amara, a souligné que les 
nouveaux billets circuleront 
concomitamment avec les 
billets de banque actuellement 

en circulation.
La cérémonie a également 
connu la présentation d’une 
nouvelle pièce de monnaie 
métallique de cinquantaine 
(50) dinars algériens, 
comportant l’image de la 
résistante Hassiba Benbouali 
au niveau de l’avers de la 
pièce et le chiffre 50, ainsi 
que plusieurs gravures de cette 
valeur au sein de la plaque 
métallique centrale au revers.
Elle circulera concomitamment 

avec les pièces de monnaie 
métallique actuellement 
en circulation, selon les 
responsables de la BA.
Par ailleurs, selon les 
responsables de la BA, 
de nouvelles succursales 
de cette institution seront 
prochainement inaugurées au 
niveau des nouvelles wilayas 
du pays. Les premières wilayas 
concernées sont In Guezzam, 
In Salah et El Meniaa.

Un méga rassemblement 
de jeunes algériens venus 
des quatre coins du pays 

a été organisé samedi après-
midi à l’esplanade de Riadh El 
Feth (Alger), à l’occasion de la 
célébration du 68e anniversaire 
du déclenchement de la Glorieuse 
Révolution du 1er novembre.
Supervisant le lancement de cette 
manifestation, le président du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ), Mustapha Hidaoui, 
a indiqué qu’il s’agit par ce 
rassemblement d’»exprimer 
l’attachement de la jeunesse 
de l’indépendance à sa grande 

histoire, notamment pour ce jour 
qui marqué le déclenchement de 
la guerre de libération».
Qualifiant la date du 1er 
novembre 1954 de «tournant» 
dans l’histoire de l’Algérie, il a 
appelé les jeunes à «s’inspirer des 
gloires de nos aïeux et à porter le 
flambeau pour édifier une Algérie 
prospère et développée».
Cette manifestation s’inscrit dans 
le cadre de «la concrétisation 
du programme élaboré par le 
CSJ pour commémorer le 68e 
anniversaire du déclenchement 
de la guerre de libération, 
qui coïncide cette année avec 

l’organisation par l’Algérie 
du Sommet arabe les 1er et 2 
novembre», a expliqué le même 
responsable.
De son côté, le conseiller à la 
présidence de la République 
chargé des archives et de la 
mémoire nationale, Abdelmadjid 
Chikhi, a qualifié l’évènement de 
«halte pour renouveler le serment 
pour l’édification de la patrie et la 
réunification arabe».
Il a invité les générations 
montantes parmi les jeunes à 
«suivre les pas de la génération du 
1er novembre qui a écrit l’histoire 
de l’Algérie en lettres d’or».

Les services des Douanes ont 
saisi 318, 5 kg de kif traité 
dans la wilaya de Naâma, 

a indiqué un communiqué de la 
Direction générale des douanes.
«Dans le cadre des efforts 
incessants des services 
opérationnels des brigades 
douanières, en coordination 
avec les appareils de sécurité 
dans le cadre de la lutte contre la 

contrebande et le crime organisé 
transfrontalier, les agents des 
brigades douanières mobiles et 
des brigades polyvalentes des 
douanes de Ain Sefra et Sfisfia, 
relevant territorialement de 
l’Inspection divisionnaire des 
Douanes de la wilaya Naâma 
ont procédé, avec les éléments 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) et les gardes frontières, à 

la saisie de 318,5 kg de kif traité», 
précise le communiqué.
«L’opération s’inscrit dans le 
cadre des missions de protection 
menées par les services des 
Douanes mobilisés pour lutter 
contre les différentes formes de 
contrebande, notamment le trafic 
de drogues, et pour protéger le 
pays et préserver sa stabilité», 
conclut le document

Le 7ème Congrès 
international de 
l’Association des 

médecins spécialistes libéraux 
d’Oran pour la lutte contre le 
diabète et la prévention des 
maladies cardio-vasculaires 
(ACDM), aura lieu les 17 et 
18 novembre en cours à Oran, 
a-t-on appris mercredi des 
organisateurs.
Le 7ème Congrès international 
de l’Association des médecins 
spécialistes libéraux d’Oran 

pour la lutte contre le 
diabète et la prévention des 
maladies cardio-vasculaires 
(ACDM) sera dédié au 
thème des «pathologies 
cardio-métaboliques», 
des problèmes de santé en 
constante évolution dans la 
société algérienne et de plus 
en plus répandues chez les 
jeunes, a-t-on précisé.
Il s’agit de l’infarctus du 
myocarde, l’insuffisance 
cardiaque, l’accident 

vasculaire cérébral, 
l’artériopathie des membres 
inférieurs, l’hypertension, 
le diabète, le surpoids et 
l’obésité.
Ces maladies cardio-
métaboliques principalement, 

l’hypertension, le diabète 
et les maladies cardio-
vasculaires ne touchent 
plus les personnes âgées 
uniquement, mais sont de 
plus en plus répandues au sein 
des jeunes et sont un facteur à 
haut risque de mortalité, a-t-
on précisé.
Des spécialistes d’Oran et 
de nombreuses wilayas du 
pays prendront part à cet 
événement scientifique qui 
sera l’occasion de mettre à 

jour les connaissances des 
médecins spécialistes mais 
aussi de formation continue 
pour les jeunes médecins et 
médecins résidents, a-t-on 
noté.
Aussi, plusieurs spécialistes 
étrangers de France et 
de Tunisie, entre autres, 
prendront part à ce congrès 
international, pour aborder 
toutes les nouveautés dans ce 
domaine.
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Mise en circulation de deux nouveaux billets de 2.000 DA

ANNIversAIre Du 1er Novembre:

Un méga rassemblement de la jeunesse algérienne à Riadh El Feth

Lutte contre la drogue: saisie de 318, 5 kg de kif traité à Naâma

Oran:

Le 7ème congrès international de l’ACDM en novembre


